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Решения
в

коммунистов 
ж и з нН а заводах и фабриках, в колхозах и совхозах, в учреждениях и учебных заведениях состоялись отчетно-выборные партийные собрания. В  большинстве районов области прошли партийные конференции. Нынешние отчеты и выборы партийных органов проходили в особой обстановке. Завершается второй год семилетки, предпрня- >тия и стройки решают важнейшие задачи технического прогресса, улучшения всех качественных показателей работы. Каждый коллек тив, вступая в этот год, брал на себя высокие обязательства. Как выполняется намеченное —  этот вопрос был в центре внимания делегатов, всех коммунистов.Отчетно-выборные партийные собрания и конференции совпали с периодом подготовки к декабрьскому Пленуму Ц К  К П С С , что вы- зва.чо на них ещ е большую активность коммунистов. Вопросы , кото- '•' le будет обсуждать Пленум Ц К ,^лнуют сейчас всю партийную организацию области, всех работников сельского хозяйства. Н а конференциях и собраниях шел серьезный разговор о неиспользо- : ванных резервах, о стиле руковод- :?ртва сельским хозяйством.Отчеты и выборы продемонстрировали возросшую зрелость партийных м асс, их требовательность и непримиримость к недостаткам. Коммунисты рассматривают свою работу в свете новых требований, уделяя главное внимание нерешенным задачам. Н а  Ту- ганской районной партийной конференции, например, отмечалось, что район в этом году успешно выполнил план продажи хлеба государству, по итогам социалистического соревнования за 9  месяцев занял первое место в области по производству и продаже государству продуктов животноводства. Однако делегаты меньше всего говорили об этом. В  их выступлениях чувствовалась Лревога за недостатки в развитии животноводства, за низкую культуру земледелия и т. д . Таких примеров можно привести много. Говоря о недостатках, делегаты конференций указывали при этом пути устранения их, вносили свои конкретные предложения, которые учтены в решениях.Трудно переоценить значение этих партийных документов для всей практической работы первичных партийных организаций и партийных комитетов. В  решениях отчетно-выборных партийных собраний и конференций —  коллективная .ноля, коллективный разум большой массы людей. Они как бы впитали в себя богатейший опыт коммунистов, множество их ценных мыслей, предложений, замечаний. В  них —  горячая заинтересованность в том, чтобы безостановочно претворялись в живые дела предначертания партии. К ак ж е партий- , иым органам не обращаться к этим решениям!У  нашей партии есть железное правило; за словом всегда должно следовать дело, за решением —  исполнение. Обеспечить безусловное вьшолнеиие предложений, наказов коммунистов и решений конференций— значит, добиться, чтобы лучше пошли дела во всех партийных организациях, чтобы ещ е выше были активность и самодеятельность партийных м асс, чтобы крупный шаг вперед сделало каждое предприятие, каждый колхоз и совхоз, каждое учреждение.Уважение к принятым решениям, внимательное отношение к голосу масс должны стать стилем работы всех партийных органов. Ведь когда коммунист чувствует, что в партийном бюро, в райкоме заннтере- совагп»! в его мыслях и предложениях, — удесятеряется его энергия, растет инициатива.' Работа по осуществлению нака

зов коммунистов не терпит раскачки. Именно так и поступают многие партийные организации. Партийные бюро.^Томского электромеханического завода, фабрики «Красная звезда», манометрового завода вскоре ж е после отчетно-выборного партийного собрания внимательно, по-деловому рассмотрели предложения и критические замечания кшучнунистов, наметили как их лучш е, быстрее реализовать. В  том ведь и все дело, чтобы не «когда-то», не в будущ ем, а сейчас, немедленно и решительно взяться за устранение вскрытых недостатков, сделать все необходимое, чтобы наверстать упущенное, хорошо завершить текущий и еще лучше начать новый, третий год семилетки.Немалую работу по осуществлению критических замечаний и предлол!ений, высказанных на собрании, проводит партийное бюро колхоза «Путь социализма» Пыш- кино-Троицкого района. Ж ивая организаторская работа коммунистов с людьми сейчас направлена на достойную встречу декабрьского П ленума Ц К  К П С С . Члены этой сельхозартели в текущем году добились хороших успехов —  они в 3 ,5  раза увеличили продажу государству мяса, в два раза — яиц, на 30 процентов больше, чем в прошлом году, продали молока.Практические выводы после отчетно-выборных собраний и конференций сделали и многие другие партийные комитеты и организации. Стремясь реализовать принятые решения, они повышают ответ- ствешюсть коммунистов за порученное дело, воспитывают членов и кандидатов в члены партии в духе требований Устава К П С С , укрепляют и расширяют связи с массами.К  сожалению, имеется немало фактов, свидетельствующих о том, что не все партийные комитеты и бюро настойчиво и последовательно борются за выполнение принятых решений, за претворение в жизнь предло:кений и критичеезмх замечаний коммузшетов. Некоторые партийные работники все еще смотрят на отчеты и выборы партийных органов как на кратковременную кампанию, которую надо «провернуть» —  и с плеч долой. Разве не так получается в парторганизациях ТЭЦ-1, Томской сапоговаляльной фабрики, где после отчетно-выборных собраний положили решения собраний в «долгий ящ ик», не обобщили предложения ,н замечания коммунистов, не наметили меры по осуществлению важнейших и первоочередных пунктов решений, не указали ответственных лиц, чтобы было с кого спрашивать за вьшолнезше.Выполнение намеченных мероприятий по претворению в жизнь решений партийных собраний и конференций, замечаний и предложений коммунистов необходимо держать под постоянным контролем: обсуждать эти вопросы на бюро и пленумах райкомов, практиковать до1 !лады членов партийного комитета на эту тему в первичных парторганизациях. Предложения коммунистов должны войти в планы работы комиссий партийного контроля, найти отражение в тематике семинаров секретарей парторганизаций, лекторов, агитаторов. Но самое главное —  привлечь к реализации решений отчетно-выборных собраний и конференций всю партийную м ассу. В се это поможет партийным комитетам увидеть недостатки в осуществлении наказа коммунистов и вовремя предупредить промахи в работе.Борьба за выполнение решений отчетно-выборных собраний и конференций должна повседневно ходиться в центре внимания партийных организаций.
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29 ноября в помещении Дома офицеров (встретились члены бригад и ударники коммунистического труда промышленных предприятий с передовиками сельского хозяйства Томского района. Такая встреча не случайна. Крепкое содружество родилось Б районе между работниками совхозного и промышленного производства. рука об руку шагают к высотам семилетки передовые Ж1ивотно- воды и речники, механизаторы совхозов и лесники. Встречи передовиков совхозов и промышленных предприятий здесь стали традицией. На этих встречах-совещаниях люди делятся опытом, подсказывают и советуют друг другу, как лучше организовать труд, учебу и отдых, рассказывают о сво'их планах, обсуждают выполнение принятых обязательств.В зале вновь встретились старые знакомые. Здесь присутствует всеми уважаемый Дмитрий Григорьевич Опирнн, бригадир бригады слесарей Моряковской ремонтно-эксплуатационной базы, один из зачинателей в районе движения за звание бригад и ударников коммунистического труда, Готлиб Кондратьевич Грасмик, тракторист Тимирязевского леспромхоза, бригадир валочно-трелевочного звена коммунистаческого труда, замечательная свинарка Корниловского совхоза Евгения Петрова. Свое обязательство— на второй год семилетки откормить тысячу свиней и продать государству 800 центнеров мяса ‘— Евгения Бьгаолняла досрочно. Много здесь и других замечательных мастеров своего дела. На свою встречу томичи пригласили также представителей всех совхозов о'бласти.Доклад о ходе выполнения социалистических обязательств, принятых тружениками района на I9 6 0  год, сделал первый секретарь райкома партии П. В . Голиков.—  Приближается день открытия декабрьского Пленума ЦК КПСС, завершается второй год семилегки. ■— говорит он. —  Каждый из вас вправе спросить друг друга, что ты сделал для выполнения семилетки, какой трудовой подарок готовишь к открытию Пленума ЦК КПСС.Тов. Голиков коротко подвел итоги работы трудящихся района за 1 0  месяцев этого года. Итоги неплохие. Промышленность района выполняла десятимесячный план ца 1 0 2  процента и дала, сверхплановой продукции на два с лишним миллиона рублей. Перевьшолнен план десяти месяцев по товарообороту и дорожному строительству. Значительно больше, чем в прошлом году, произведено и продано государству продуктО'В сельского хозяйства. Труженики совхозов выполнили годовые планы заготовок хлеба, мяса, молока, возросла продажа государству овощей и картофеля.Но предстоит сделать еще очень М!ного. Справедливый упрек получили руководители и работники Томского леспромхоза, артелей местной и кооперативной промышленности, которые не только не борются за выполнение принятых обязательств, но срывают выполнение годовых производственных планов. А ведь и на этих предприятиях трудится немало передовиков, новаторов производства.Не в полную меру своих сил и возможностей трудятся и работники совхозов. Годовой план производства
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В  перерывах совещания передовики сельского хозяйства Томского района беседовали с  гостями —  лучшими животноводами других районов области, приглашенными для участия в работе совещания.Н а снимке (слева направо): передовая доярка Тун- гусовского совхоза Т . Г . Овчинникова, доярка Рыба- ловского совхоза Ф . X .  Валитова, лучш ая свинарка
Корниловского совхоза Е . Петрова, бригадир федоровской фермы Тунгусовского совхоза В . П . Саплнн, агроном Тахтамьппевского совхоза Л . А . Демина, зоотехник Тунгусовского совхоза С . Ф . Найбороден- ко, прораб Тахтамышевского совхоза В . Н . Бухонина и тракторист Тунгусовского совхоза П . А .  Губин.Фото к. Багаевой.- амяса район выполнигг, но в счет принятых обязательств (не продано еще ни одного центнера мяса. Не вьгаол- нены планы та продаже государству яиц, картофеля и овощей, мало еще с ферм совхозов поступает в город молока. Это происходит потому, что отдельные руководители ферм, бригадиры и специалисты, а также некоторые рядовые животноводы недобросовестно относятся к порученному делу.Как преодолеть эти недостатки, как лучше организовать труд, чтобы выполнить свои обязательства, ‘— это было главной темой выступлений участников встречи. Интересный рассказ тов. Головнина, начальника Моряковской об _ организации труда работников базы, о планах коллектива участники встречи прослушали с большим вниманием.*— Наш коллектив, —  сказал тов. Головнин, —  вьшолнил свои обязательства. вступая в борьбу за присвоение звания коллектива коммунистического труда.

пил тов. Грасмик —  тракторист Тимирязевского леспромхоза, бригадир валочно-трелевочного звена коммунистического труда. Он подробно рассказал о Всесоюзном совещании передовиков соревнования бригад и ударников коммунистического труда, которое проходило в мае этого го,да в Москве и участником которого он был. Тов, Грасмик заверил, что свои сменные задания он будет выполнять не ниже, чем на 120— 130 процентов.Не остались в долгу и труженики совхозов. Доярка эоркальцевской Фер- .мы Рыбаловского совхоза тов. Елистратова обязалась надоить в 1961 году по 3.700 килограммов молока от коровы. Итоги этого года говорят о том, что слово доярки —  KpenKioe. За этот год она надоила почти по 3.500 килограммов молока на корову.До.ярка михайловской фермы Корниловского совхоза тов. Буева уже перевыполнила свое годовое обязательство, получив по 3,300 килограммов молока от каждой коровы вместо 3.000 по обязательству.—  Ко дню открытия Цленума ЦК КПСС за 12 дней декабря я обязуюсьНа этом предприятии 19 коллекти-1 получить по 80 килограммов молокаBOB ■ судов перевыполнили навигационный план этого года, а в целом план перевозо-к по Моряковской ремонтно-эксплуатационной базе выполнен на 105 процентов. Девяти экипажам судов здесь присвоено звание коллективов коммунистического труда.—  Ко дню открытия Пленума ЦК КПСС наш коллектив выполнит годовой план по валовой продукции,— сказал тов. Головнин.Тепло рассказал о работе своих товарищей по труду тов. Спирин, бригадир бригады слесарей Mophkoib- ской РЭБ.От имени томских лесников высгу-

от коровы и к концу года в среднем довести надой молока на корову не менее 3.400 килограммов.Аплодисментами встретил зал новое обязательство свинарки Евгении Петровой.—  В 1961 году, —  заявила Евгения Петрова, —  даю слово произвести 1.000 центнеров свинины.Знатный овощевод района тов. Вагин, агроном-овощевод тахтамьппев- ской фермы Тахтамышевского совхоза тов. Де.мина рассказали о нуждах овощеводов, предложили, как обеспе

чить высокий урожай овощей, ускорить перевозку овощей в город.Всего на совещании выступило 13 человек. В работе совещания принял участие секретарь обкома КПСС тов.H. В. Лукьяненок.Участники совещания обратились ко всем трудящимся Томского района с призывом использовать все возможности для безусловного вьшолнения принятых обязательств. Решено к 20 декабря выполнить годовой план по выпуску валовой промышленной продукции, ко дню открытия Пленума ЦК КПеХЗ продать государству 95.000 яиц и 300 тонн молока, к 10 декабря выполнить план четвертого квартала по ремонту машинно- тракторного парка совхозов.Чтобы подготовить прочную основу для выполнения обязательств третьего года семилетки, труженики сельского хозяйства решили к 1 января полностью закончить очистку семян зерновых культур, до начала посевной определить лучшие участки поД пропашные культуры и вывезти на каждый гектар не менее 20 тонн органических удобрений, к 1 марта 1961 года полностью подготовить парниковое хозяйство.За период с 1 января по 1 июля решено надоить от каждой коровы поI .  300 килограммов молока, получить по 70 яиц от несушки и добиться по 600— 700 грам>мов среднесуточного привеса от каждого животного на откорме крупного рогатого скота и по 500— 600 граммов от каждой откормочной свиньи. Решено также усилить борьбу за повышение производительности труда, за внедрение в практику передовых методов и приемов труда.
Г. ВОРОНОВА.

К П С С
м и

Ярослав Чиж 
выполнил 

обязательствоЛЬВОВ, 29 ноября. (ТАОС). —  Выступая в прошлом году с высокой трибуны декабрьского Пленума ЦК КПСС, я взял обязательство сдать во втором году семилетки тысячу центнеров свинины, —  так начал свое выступление на состоявшемся сегодня пленуме Львовского обкома партии прославленный свинарь из колхоза имени Шевченко Золочевского района Герой Социалистического Труда Ярослав Чиж. —  СегО'Дня я рад сообЩ'Ить коммунистам Львовщины, что это обязательство выполнено досрочно. Снята с откорма большая группа животных, государству, сдано несколько сот центнеров свинины. Общий итог —  1005 центнеров мяса.Знатный свинарь предложил в будущем году создать в районе несколько межколхозных откормочных пунктов и послать его работать на один из них. Подобные крупные пункты, на каждом из которых можно будет откормить 2 .5 0 0 — 3.000 свиней вгод, позволят повысить уровень механизации, а значит, добиться дальнейшего снижения себестоимости центнера привеса мяса.Трудовой подвиг Ярослава Чижа—. яркое доказательство огромных возможностей дальнейшего увеличения про.изводства продуктов животново-д- ства.
Н а  т р у д о в о й  

вахте
По примеру 

Ярослава Чи,жаБ А К Ч А Р  (по телефону). Виктор Палкия, механизатор колхоза имени Ленина, недавно по примеру Ярослава Чиж а пошел работать свинарем. Он один у хаживает за группой, в которой 357 свиней. К  открытию Пленума Ц К  К П С С  он обещает откормить для продажи государству 
1 0 0  свиней.
В ПЯТЬ раз большеПгачяицы  центральной фермы Томского совхоза Антонина Ю ркова и М ария Лисовская встали на трудовую вахту в честь Пленума Ц К  К П С С . За последние две с лишним недели они добились увеличения продуктивности кур в 5 раз. Если месяц тому назад они ежедневно собирали по 4 5 0 — 500 яиц, то теперь собирают по 2 .0 0 0 — 2.3 0 0  яиц ежедневно. Резкому повышению яйценоскости кур способствовало хорошее их кормление с применением антибиотиков. А . М А Р К И Н А .

700 центнеров 
рыбы— сверх планаРыбаки колхоза имени Куйбышева Александровского района план четвертого квартала по добыче рыбы выполнили на 140 процентов. С верх годового плана они сдали государству более 700 центнеррв рыбы.

Ш ш  щ у с т р я & л ь я ъ х е

тетодш— 
сггрой:1сж Толясха, НАЧАЛО БЫЛО МНОГООБЕЩАЮЩИМ ■  ■ ■

на-всех
ПРИЕМ тов. Н. С. ХРУЩЕВЫМгенерального секретаря ЦК Коммунистической партии Бразилии тов. Луиса Карлоса ПрестесаПервый секретарь ЦК КПСС тов. Н. С. Хрущев принял находящегося в Советско.и Союзе генерального секретаря ЦК Ком.чунистической партии Бразилии тов. Луиса Карлоса Престе

са и имел с ним беседу. На беседе присутствовал член ЦК КПСС тов. Б . Н. ПоЕомарев.Беседа прощла в теплой, дружеской обстановке. (ТАСС).
С О В Е  Т С К О -К А  М Б О Ц Ж И Й С К И Е  

П Е Р Е Г О В О Р ЫM 0 C IB A . 29 ноября. (ТАСС). БКре.мле сегодня начались советско- камбоджийские переговоры.С советской стороны в переговорах принимают участие Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев, Председатель Президиума Верховного Совета (Х!СР Л. И. Брежнев, первый заместитель Председателя Совета Министров СССР А. Н. Косыгин, министр иностранных дел СССР

А. А. Громыко и министр внешней торговли Н. С. Патоличев.С камбоджийской стороны в переговорах участвуют принц Нородом Сианук, председатель совета министров Камбоджи Пхо Пренг, заместитель председателя Высшего совета Трона Пенн Нут, заместитель председателя совета министров и министр планирования Ньек Тьюлонг и генеральный инспектор министерства планирования Сонн Венсай, .г"

Строительные организации совнархоза должны построить за семилетку жилые дома, площадь которых составит 915 тысяч квадратных метров.Такой размах строительства возможен при условии его ипдустриализа- 1ЩИ, широкого использования прогрессивных строительных материалов и конструкций. Он требует применения таких промышленных изделий, как крупные стеновые блоки и панели, перегородки размером на ком'на- ту, лестничные марши и площадки, крупногабаритные железобетонные элементы перекрытий.Индустриальные методы строительства необходимы, прежде всего, ори возведении наружных и внутренних стен зданий, так как на кирпичную кладку надземной части жилого дома приходится около 30 про- цеитов всех трудовых затрат, необходимых для выполнения общесгрои- тельных работ. Кладка стен с одновременным монтажом перекрытий занимает более половины времени, необходимого на строительство жилого здания.Внедрение крупноблочного строительства, особенно при возведении коробок зданий, для томских строителей тем более актуально, что в области ощущается большой недостаток Б стеновых материалах.Не случайно по еемилетнему плану в нашем экономическом районе предусмотрено строительство завода крупнопанельного домостроения производительностью 70 тысяч квадратных метров жилой площади в год. Строители УНР-292 в сентябре приступили к работам на этом важном объекте. Строится также завод крупных силикатных стеновых блоков в Тугане.

Рассматривая вопросы индустриализации строительства, совнар.хоз еще в 1959 году принял решение осуществить реконструкцию шлакоблочного завода № 2. На нем были созданы мощности для ежегодного выпуска крупных золоблоков в объеме 11,4 миллиона штук условного кирпича.Техническое совещание при управлении строительства, и промыш- ленност стройматериалов совнархоза одобрило работу, проделанную лабораторией строительных материалош треста «Стройдеталь». по исследованию золы уноса Томской ГРЭС-П и применению ее для производства стеновых материалов. Были утверждены подбор соответствующих компонентов изготавливаемых крупных золоблоков, а также технология их производства. Новый стеновой материал был принят для строительства жилых домов.Строители треста № 97 и особенно работники УНР-787 с большим желанием взялись за внедрение золоблоков в жилищном строительстве. Из крупных золоблоков были смонтированы верхние этажи в двух многоэтажных домах, а также заложены с цокольной части 80-квар1ирный и 40-квартирный дома на Кировском массиве.И вдруг со строек пошли тревожные сетналы. Строите.чи стали отказываться от поставляемых на стройплощадки золоблоков, не решаясь продолжать начатое золоблочное строительство.Что же случилось?Принимая новый материал для применения в строительстве, в совнархозе потребовали от работников лаборатории, завода стеновых материалов и треста «Стройдеталь» в

производственных условиях строго соблюдать технологию изготовления золоблоков и вместе с тем совершенствовать ее. Необходимо было разработать методы офактуривания лицевой стороны золоблоков, использовать надежнор антикоррозийное покрытие для металлической арматуры, закладываемой в блоки перемычки. Предлагалось осуществить переход к трехр'ядной разрезке блоков и провести необходимую работу по освоению изготовления блоков с дымовыми и вевтиляцио'нными каналами.Однако руководители золоблочного завода тт. Старковский и Дрягин вскоре забыли об этих требованиях, и все усилия направили на то, чтобы изготовить как можно больше блоков, не заботясь об их качестве. Руководители треста «Стройдеталь» во главе с управляющим тов. Жилкиным, зная об этом, молчаливо поощряли бракоделов.На заводе не было должного технического контроля за производством золоблоков. В результате часто нарушалась технология и, как следствие, вьшускалось большо1е количество некачественной и некошлект- ной продукции.Управление строительства и промышленности стройматериалов, а также работники треста № 97 и его УН Р-787, н^осредствеино применявшие золоблоки на стройках, неоднократно указывали работникам треста «Стройдеталь» и завода стеновых материалов, что поступающие на стройплощадки золоблоки часто не соответствуют техническим требованиям.В июне текущего года управление строительства и промышленности стройматериалов совнархоза совместно со строителями треста № 97

были вынуждены провести повторное испытавие золоблоков, поступающих на стройки пятиэтажных домов,жилого массива по проспекту имени Кирова. Даже внешний осмотр убеждал, что значительное количество золо^блоков имеет трещины, отклонения от проектных геометриче- .ских размеров, плохой товарный вид.Еще более неприглядными оказались результаты лабораторных испытаний. Золоблоки, которые долж- ны иметь марку 50-75, разрушились при нагрузке 25— 30 килограммов на квадратный сантиметр. Пришлось отказаться от возведения из них пятиэтажных домов.Бесперебойный монтаж здания из золоблоков требует, чтобы они пода вались на стройку строго в комплекте, маркированными по типам. Но так как никакого порядка в складировании продукции на заводе не было, блоки на стройки зачастую завозили, без учета технологии их монтажа. Это нередко сдерживало reMinbi работы. ,В настоящее время на заводском дворе лежит без движения более 6 тысяч кубометров золоблоков. Значительная часть их яескомплек- тована, другие имеют серьезные дефекты, из-за которых блоки не находят применения.Вместо улучшения качества выпускаемой продукции руководители треста «Стройдеталь» и завода стеновых материалов нередко ищут всевозможные обоснования применению в строительстве низкосортных материалов, не отвечающих техническим нормам и условиям.Примерно тот же «почерк» ■—  пренебрежение к элементарным тре

неоо.ходимого качества выпускаемой продукции, характеризует действия работников треста «Стройдеталь» и завода при организации производства газозолобего-на.Технология производства этого термоизоляционного материала была разработана еще в прошлом году и не представляет особых трудностей при освоешга. Однако на заводе стеновых материалов треста «Строй- деталь» вместо выпуска термоизоляционных плит толщиной 16 сантиметров" производят плиты самььх разнообразных размеров. В'итоге на стройках этот «новый материал» вынуждены дробить, и из полученных кусков делать требуемый проектом термоизоляционный слой покрытия. Объемный вес газозолобетона также в ряде случаев почти в полтора раза превьппает нормативный, что значительно снижает его термоизоляционные качества и увеличивает нагрузку на несущие конструкции перекрытия.Дальше мириться е таким положением нельзя.Руководителя треста «Стройдеталь» и завода стеновых материалов должны обеспечить выпуск качественных крупных золоблоков и газозолобетона. Для этого имеются все условия. При полном использовании мощноепи завода строители получат возможность расширить фронт крупноблочного строительства. Только из золоблоков в течение года можно будет возводить 12— 15 многоэтажных жилых домов. Это будет реальным шагом по пути индустриализации жилищного строительства в нашем эконошческом районе, и это должнобованиямувеличить технологии, «вал», не стремление быть сделано.ооеспечивая' А. ПАШКОВСКИЙ.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Четверг, I  декабря I9 6 0  г, Xs 282 (11256)
За конкретность и боевитость f Новые документы о революционнойдеятельности С. М. Кирова в Томскекомсомольских дел

С  I V  п л е н у ма  о б к о ма  В Л К С М
Руками молодых35 миллионов рублей. Это— вклад молодежи области в «копилку се.ми- летки».На стройки области пришла нынче тысяча юношей и девушек с путевками Томского горкома комсомола. 500 наших молодых земляков смерили городской адрес на сельский, 10 тысяч студентов и учащихся Томска помогали колхозникам убирать урожай.На промышленных предприятиях при активном участии молодежи пущены автоматические и поточные линии, внедрено 50 новых станков, модернизировано 100 единиц оборудования.Комсомольцы села вырастили в этом году 318 тысяч голов птицы, закупили 18 тысяч телят, откармливают 21 тысячу свиней, развернули широкое соревнование в честь Пленума ЦК КПСС.Счет добрых молодежных дел можно продолжить.Нет, не хвастались участники IV пленума Томского обкома ВЛКСМ, называя эти цифры. И в докладе секретаря обкома ВЛКСМ тов. Конькова и в выступлениях участников пленума они были приведены лишь для того, чтобы сделать вывод; это лишь небольшая часть дел, которые наметили комсомольцы области, к  чтобы

милетки. Каждый комсомолец имеет здесь конкретное поручение. Любое мероприятие, которое здесь проводится, будь то тематическое комсомольское собрание или вечер отдыха в построенном своими силами клубе, проводится так, что способствует повышению активности молодых борцов семилетки.Но таких примеров немного. С тревогой и волнением говорили участники пленума обкома комсомола о том, что во внутрисоюзной работе очень .много еще крупных недостатков.Только отсутствием боевой организаторской работы среди молодежи можно объяснить тот факт, что молодежь области не выполняет своих обязательств на 1960 год. Особенно плохо борются за выполнение обязательств Колпашев- ская городская, Молчановская, Ко- жевниковская, Паинская, Пышкино- Троицкая районные комсомольские организации. Плохими помощниками партийных организаций в борьбе за выполнение принятых тружениками района обязательств оказались многие первичные комсомольские организации Туганского района.Не было целеустремленности в работе Томской городской комсомольской организации. И как результат-^ в Томске 3je доведены до конца многие начинания молодежи.Работники обкома ВЛКСМ и, в пер-продолжить их, чтобы родились сре- вую очередь, его секретари тт. Конь-ди молодежи hobbic, хорошие начинания, выросли ряды молодых передовиков семилетки, надо резко повысить уровень организаторской работы.С большой озабоченностью обсуждался на пленуме вопрос «О состоянии и мерах улучшения внутрисоюзной работы в комсомольских организациях области».
Каждому комсомольцу— 

поручениев  тех комсомольских организациях, где у.чело решают задачу: «Каждому комсомольцу —  поручение», воспитывают молодежь на конкретных практических делах —  комсомольская жизнь интересна, содержательна.Высокое чувство ответствеяности за свой труд и поведение, творческий огонек и товарищеская взаимопомощь характеризуют комсомолрские кол- лектйврт заводов резиновой обуви-, «Томкабеля», спичечной фабрики «Сибирь».На заводе резиновой обуви, напри- .мер, абсолютное большинство молодежи, —  участники коммунистического соревнования, а жизнь каждой -бригады, борющейся за высокое звание коллектива коммунистического труда, —  летопись хороших дел. Девушки из таких бригад —  пример в работе и учебе, они шефствуют над детдомами и коллективно посещают занятия в народном университете культуры, они установили тесную связи с вузами, записались в дру- ж ш у  по охране общественного порядка, стали донорами и т- Д- Хорощиии, .заботливыми хозяевами зарекомендовали себя комсомольцы колхоза имени Кирова Бакчарского района. Две комсомольско-молодежные Мголо'чнотоварные фермы и сви- нофер.ма этой сельхозартели —  передовые в области. Комсомольская организация колхоза под руководством коммунистов мобилизовала молодежь на успешную борьбу за выполнение обязательств второго года се-

ков и Сафронов мало занимались организаторской работой на местах. Об этом ГОВ.ОРИЛИ на пленуме секретарь Кожевниковского райкома ВЛКСМ тов. Савицкий, секретарь комитета 13ЛКСМ Тахтатппевского совхоза тов. Манешев и другие.О различных конкурсах, смотрах, о новых формах соревнования много говорилось в кабинетах комсомольских работников и мало —  в полеводческой бригаде, на животноводческой ферме, в цехе, в вузовской группе.
Показатель крепости 

дисциплиныСоставить план работы, вовремя отчитаться по членским взносам, хорошо поставить учет комсомольцев—  это не техническое дело, а показатель крепости комсомольской дисциплины, боевитости организации. Но в ряде комсомольских организаций области об этом забыли.Тутацекий райком ВЛКСМ месяцами не планировал еврю работу. На электромеханическом заводе раз в год собирались комсомольские собрания и одна треть комсомольцев вовремя не платила Членских взносов.Эти факты —  свидетельство того, что работники обкома ВЛКСМ, ряда райкомов смирились с запущенностью этой работы.Никак -нельзя мириться с тем, что комсомольские собрания из школщ воспитания молодежи порой превращаются в бестодковые здеедания. В Пьщкино-Троицком, Молчановском, Верхяе-Кетском и других районах собрания проходят при низкой явке членов ВЛКСМ. Пгобы повысить действенность собраний, указывалось на пленуме обмма, нужно готовить их тщательно, обсуждать на них актуальные вопросы, интересующие молодежь, приглашать старых коммунистов, новаторов производства.Низкий уровень внутрисоюзной работы является одной из главных причин того, что ряды областной комсомольской организации растут медлен

но. Указывалось, например, что численный состав 17 районных и Колпашевской городской комсомольских организаций уменьшился, что нынче очень плохо пополняли свои РЯДЫ комсомольские организации Бакчарского и Зырянского районов.Особенно неблагополучно с приемом в комсомол жолхо-зной молодежи. В Туганском районе принято нынче в ряды ВЛКСМ только 17 колхозников, в Пышкино-Троицком —  14.Выступающие на пленуме говорили, что обкому ВЛКСМ, горкомам и райко.чам комсомола нужно решительно улучшить работу с молодежью.
Создать школы 

комсомольского активаИз 51 инструктора райкомов ВЛКСМ, как отмечалось на пленуме, сменилось в этом году 34, за первое полугодие сменился каждый шестой секретарь первичной организации. Такая текучесть —  результат больших недостатков в подборе и воспитании комсомольских кадров.Но участников пленума обкома волновало и другое: что надо сделать сейчас, чтобы молодые жомсоМ|Ольские работники, вновь избранные секретари первич'ных организаций, групп- комсорги быстрее овладевали практикой комсомольской работы.—  Мы создадим у себя школы ком- оомольского активиста,— сказали секретарь Колпашевского горкома ВЛКСМ тов. Конюх и заместитель секретаря комитета комсомола Томского университета тов. Новосельцев,— Обком ВЛКСМ должен перенести центр своей работы в цехи, бригады, группы, —  посоветовал секретарь комсомольской организации УНР-787 тов. Колпаков.—  Надо менять секретарям обкома тт. Конькову, Сафронову, Слезко стиль работы, чаще выезжать в районы, лучше учить нас практике комсомольской работы, ‘— заявил секретарь Тегульдетского райкома ВЛКСМ тов. Квач.Выступавшие высказали ряд конкретных предложений: собрать в Томске семинар секретарей вузовских комитетов ВЛКСМ, практиковать встречи с секретарями райкомов других областей Сибири, создать в области широкую сеть школ комсомольского актива.
Быть хозяином 
своего словав докладе тов. Конькова были таг кие слова:^«Помните, товарищи, сколько раз с трибуны-пледгумов и конференций обещал Николай Макаров —  секре

тарь комитета ВЛКСМ политехнического института, что комсомольцы вуза будут организаторами рабфаков на про.мьппденных предприятиях? А ведь он не сдержал обещания».Очень нехорошая эта черта в характере человека, если он дает слово и забывает о нем. Но в областной комсомольской организации любители поговорить с трибуны, не утруждая себя потом делом, есть. Значит, обком комсомола мало воспитывает у комсомольских вожаков чувство высокой ответствеяности за данное слово, взятое обязательство.На пленуме приводился и такой пример. Секретарь Зырянского райкома комсомола тов. Агуреев при подведении итогов выполнения обя^- тельств, принятых молодежью района, пошел на очковтирательство.Говоря о совершенствовании стиля работы комсомольских организаций, предлагая пути для подъема внутрисоюзной работы, участники IV пленума обкома ВЛКСМ высказали немало ценных мыслей и предложений, некоторые из них дали слово быть зачинателями новых, хороших дел.Горячо аплодировали участники пленума, например, секретарю комсомольской организации колхоза «Сибиряк» Туталекого района тов. Гавриленко, который заявил, что молодежь сельхозартели взяла шефство над свинотоварной Фермой и увеличит в 1961 году производство и продажу свинины в 5 раз, что комсомольцы будут работать теперь так, чтобы их родной колхоз занимал не второе место в соревнованпи колХ|Озов области, а первое.Вызвал хороший отклик благородный почин студентов-медиков, организовавших недавно на промышленных предприятиях Томска здравпункты на общественных началах.За большие дела берутся комсомольцы. Молодые томичи-рабочие заводов и фабрик обещают взять под свой контроль качество продукции, уменьшить количество ручного тру^ да, молодые труженики села ставят цель на следующий год решить в сельском хозяйстве две задачи: поднять «голубую це.чину» —  по-комсомольски взяться за разведение водоплавающей птицы и помочь добиться резкого подъема овцеводства в области.Планы молодежи станут реальностью, если бюро обкома ВЛКСМ, горкомы и райкомы комсомола направят усилия всех коиевмольдер о'блаети на резкое улучшение внутрисоюзной работы.На пленуме обкома ВЛКСМ выступил первый секре1,та̂ ]̂  обкома партии тов. Марченко.
В. БРЫНДИНА.

 ̂ Среди огромного количества дел третьего фонда, хранящихся в Томском областном государственном архиве, сотрудники архива обнаружили дело Томского губернского управления « О  политических арестаи- тах». Дело велось томской тюремной инспекцией и содержит HHTeipecHbie документы, которые отражают революционные события первой половины 1905 года в Томске.Обнаруженные документы значительно дополняют те материалы, которые ранее были опубликованы в печати. Они рассказывают о репрессиях, применявшихся' к политическим ссыльным и заключенным в томских тюрьмах, о социальном составе томских революционе- ров, указывают расположение подпольных типографий, конспиративных квартир, где проводились нелегальные собрания,В делах есть прощения политических заключенных, в которых отражается их борьба с тюремной администрацией. Имеются новые данные о подготовке и проведении политической демонстрации 18-го января 1905 года в Томске, план демонстрации и расстановки сил по разным участкам. Документы дают более полное представление о работе агитационно-пропагандистской группы, боевой дружины Томского комитета Р С Д Р Ц , которую возглавлял С . М . Киров. И з документов видно, что перед демонстрацией проводились занятия по еащюдготовке, читались лекции о том, как оказать первую помощь раненым, сделать перевязку. Лекции читались вечерами на явочной квартире, без освещения. С лушатели не видели друг'друга, а Тольцо слывдади голос лектора.Вольвдой интерес рредставля- ют но'вые документы, отражающие содержание партийной иллегальной' сходки томских боль- щевидов, проходившей в ночь со второго на третье февраля 1905 года в доме Муковозовой по улице Никитина, 43. Н а сходне рещалнсь вопросы перестройки революционной работы Томенрй партийной организации после разгрома демонстрации.Обнаружен полный список арестованных участников сходни. И х было 46 человек. Под № 1 3  записан С . М . Коетриков (Киров), а под №  4 1 — Топоного- ва Евдокия Ивановна, ныне персональная пеисионерка. проживающая в г. Томске.До настоящего времени было очень мало известно об этом первом аресте молодого С . М . Кострикова. Теперь документы позволяют более подробно осве- эту  страницу жизни бесстрашного пролетарского револю- тшонера.

(M iueM

Бальшяя часть найденных документов рассказывает о стойкости и бесстрашии томских революционеров.В  постановлениях начальника Томского шандар.мсного управления неоднократно указывается, что политический арестант С . М . Ко- стриков и другие «крамольники» категорически отказываются дать какие-либо показания что они «ведут себя весьма дурно, не подчиняются требованиям тюремного начальства». Пол1Итзанлюченные отказывались называть свои фамилии, род за нятий, адреса конспиративных И своих квартир. Н а вопрос: «Вавде место жительства?» — все отвечали: «Планета Нептун».В деле имеется несколько документов, которые рассказывают о пожаре в камере №  33, рде сидели С . М . Кост- риков и 3 . Ф . Акрано- вич. Пожар возник ночью 28 февраля 1905 года от упавшей на пол керосиновой лампы.' В дежурного по тюрьме

Новые документы, обнаруженные в архиве, позволяют еще ярче и полнее нарисовать образ молодого С . М . Кирова, прошедшего в Томске суровую вднолу2': Сг X / d u , т lauwaddiim n '** и  Томежш» H'emptmmtMMa» цшетттрам
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рапорте говорится, что «причиной пожара было вставание арестованного Акра- новича на стол для разговора через форточку окна».Нольвдую ценность представляют четыре документа, написанные в тюрьме рукою С . М . Кострикова (Кирова).

борьбы в годы первой русской революции.
Г. ТРУХИН, 

доцент Томского университета.V»
На снимке: фотокопия ото

бранной у С. М. Кирова подпис
ки о том, что ему объявлено 
предписание тюремного началь
ства.

сельской 
интеллигенции
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СЕГОДНЯ И ЗАВТРА 
лесной промышленности

В Ленинградской ордена Ленина лесотехнической академии имени С. М. Кщ)ова состоялась научно- производственная конференция, которая обсудила вопросы комплексной механизации лесосечных и лесовосстановительных работ. Конференция проведена совместно с другими лесотехническими вузами страны, Госпланом РСФСР. Государственным научно-техническим комитетом РСФСР, Главлесхозом РСФСР, Центральным правлением научно-технического ô i- щества лесной промышленности.Конференция ставила перед собой задачу обсудить основные направления развития лесосечных и лесовосстановительных работ на ближайшие годы, направленные на бо’лее рациональное и бережное использование лесосырьевых ресурсов страны. Она проходила НОД знаком комплексного решения вопросов лесозаготовок и лесовосстановления,В лесу продолжительное время было два хозяина —  лО'СозаготО'Бите- ли и работники лесного хозяйства. Эго приводило к междуведомственной неразберихе. Вопросы лесоэксплуатации и лесоводства решались отор- ванно. Развивалась главным образом лесная промышленность, а аорросы лесного хозяйства отодвигались на задний план. Сейчас положение иное. В народном хозяйстве имеется один зеленый цех, в лесу имеется один хозяин. Вопросы технического прогресса должны в одинаковой степени касаться как лесозаготовок, так и лесного хозяйства.Участники конференции отметили, что наступила пора, когда необходимо в KOipHe пересмотреть сложившийся подход "раздельного решения вопросо'В лесоэкепдуаташ™ и лесовозобновления. Иными словами, нельзя допускать рубку леса, пока не будет решен вопрос о его возобнон-

лении. Вопросы, рассматриваемые на конференции, приобретают особенно вансное значение в, связи с принятием Верховным Советом РСФСР Закона об охране природы.Говоря о лесозаготовках, необходимо, прежде всего, ocTanoBnfbCH на лесозаготовительной технике. В ближайшие годы на валке леса будут применяться, главным О'бразом, бензомоторные пилы. - В настоящее время испытываются новые типы более мощных бензопил. К Н1вм будет выпускаться иного всевозможных приспособлений (гидроклйньев, кусторезов, насосов, снегоочистителей, буров, сверл и т. д.). Уже сейчас разработано до 30 наименований различных приспособлений.На трелевке леса оснО'Вным механизмом по-прежнему останется трелевочный трактор. Кроме этого, будут выпускаться также трелевочные лебедки ТЛ-5 и ТЛ-6.Онежский тракторный завод непрерывно занимается модернизацией и совершенствованием трелевочного трактора ТДТ-40. В 1961 году будет поставлен на производство новый трелевочный трактор ТДТ-40-М с двигателем Д-48-Т мощностью 48 лошадиных сил. В этом тракторе изменено положение центра тяжести, усовершеяствована конструкция лебедки, смонтировано одновениовое направляющее колесо, трактор оборудован гидросистемой, обеспечивающей сброс и амортизирующее опускание на раму груженого погрузочного щита. Как показали испытания опытного образца этого трактора, он дает повьццение сменной выработки на 25— 30 процентов по сравнению с трактором ТДТ-40, работающим в тех же условиях.В 1962 году начнется выпуск тракторов ТДТ-55 с двигателем мощностью 55 лошадиных сил и имею-
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НОВОЕ НА ЛЕСОЗАГОТОВКАХ. На снимке сле
ва — трелевочно-погрузочная машина коцструкщш 
Ленинградской лесотехнической академии имени 
С. 1)1- Кирова. Машина создана на базе трактора 
ТДТ-60. Справа — автомобильная лесовозная

- >
дорога с покрытием из я{елезобетонных плит, выпу
щенных Череповецкиц! железобвтонцьш заордои. 

При перебазировке лесозаготовок плиты перевозятся 
и устанавливаются ца новом месте.- Фото автора.

-Щщим резерв дальнейшего повышения мощности до 75 лошадиных оцл. Трактор будет иметь много усовершенствований, в частности, будет срабжен обогревательной аппаратурой для подогрева в холодное время года.К этим двум моделям тро.кто'ров завод будет Бьщускать большое количество приспособлений для выполнения подготовительных, вспомогательных, лесохозяйственных и лесовос- станов'ительных работ.Завод работает над перспективной моделью трелевочного трактора, в которой будут отражены новейшие достижения науки и те-хники в области дизелестроеиия, трансмиссий, ходовых систем, перспективных материалов. Заводом выпущен опытный образец мощного колесного тягача высокой про-ходимо'сти Т-210 с двигателем мощностью 300 лошадиных сил и грузоподъемностью 50 кубометров. Он предназначен ' для бестрелевочной вывозки леса. Кроме этого, коллектив завода настойчиво работает над созданием специального лесохозяйственного трактора.Большая работа по модернизации трелевочного трактора ТДТ-60 проводится на Алтайском тракторном заводе. В 1961 году будет начат выпуск тракторов ТДТ-95 с большим количеством всевозможных ‘ навесных орудий.Наряду с трактором С-100 будет выпускаться также более мощный трактор С-160, а с 1962 года начнется выпуск тракторов ДЭТ-250 в ко1шлекте с бульдозерами и корчевателями.Работники Ленинградской лесотехнической академии в содружестве с научно-исследовательскими ^организа- цияии и ироизводственншеами ра

ботают над создаш1ем всевозможных агрегатных мащин для вьщолщеция лесосечных работ. Они поставили перед собой задачу— поадосуью механизировать ТРУД лесозаготовителей в лесосеках и создать такие агрегатные машины, которые позволили бы избавиться от волочения хлыстов, брали бы их на себя и доставляли в лесовозным дорогам в подвешенном СО'СТОЯНИИ.Первые шаги в этом на'правлении уже сделаны. В Лиринском лесхозе участникам конференции была доказана пйльно-валечная машина, созданная на базе трактора ТДТ-40. Машина снабжена трехшипным пильным механизмом, сама валит лес в любых направлениях, зачокеровыва- ет его за комли и подвозит к лесовозной дороге. Она может быть использована как валрчная или валоч- но-трелевочная машина. На машине работает один человек. Производительность —  25— 30 кубометров в час,Трелевочно-погрузочная машина создана на базе трактора ТДТ-60. Она снабжена устройствами для приема сваливаемых деревьев, транспорчиРО'ВКИ их к лесовозной дороге в подвешенном состоянии и перегрузки на лесовозный транспорт. Машина управляется одним человеком. Производительность ее 100—  150 кубометров в сменУ- Трелевочно- погрузочная машина состав.чяет вместе с цильно-валочной машиной (при условии, если последняя валит на нее лес) единую систему, обеспечивающую комплексную механизацию валки, подвозки и перегрузки леса. Одна пильно-валочная машина обеспечивает работу дву.'!— трех треле- рочно-погрузочных машинВсе испытания по созданию агре- рагных машин должны в конечном

счете привести к созданию одной ма- ЩЙНЫ, которая будет вышолнять весь комплекс лесосечных работ.Что касается погрузочных средств, то большинство участников конференции высказалось за создание упрощенных круннопакетны-х установок. которые уже успешно применяются на лесозаготовках.Из лесовозного транспо'рта предпочтение отдается автомобилям. Для этой цели наша промышленность будет выпускать автомобили типа ЗИЛ-157 (в последующем ЗИЛ-131), МАЗ-505 повьпненной проходимости и другие. Широкое распространение должны- получить арочные, бескамерные вдиры, которые на плохих дорогах имеют большое преимущество перед обычными шинами.На узкоколейных железных дорогах паровозы будут постепенно заменяться тепловозами с двигателями мощностью 150— 225 лошадиных сил и гидромеханической передачей.В Ли'сч’нском лесхозе демонстриро- вдлись два типа автомобильных лесовозных дорог: автолежневых и с покрытием из железобетонных плит производства Череповецкого здводз железобетонных ковструкций.Дороги с железобетонным покрытием бесспорно имеют большое будущее.Большое, место в работе конференции заняли вопросы комплексной механизации лесохозяйственных и лесовосстановительных работ.Учитывая, что лесовосстановительные работы требуют больших денежных и трудовых затрат, особое внимание было обращено на сохранение во время лесозаготовок и дальнейшее использование для формиоо- вания будущего насаждения имеющегося подроста под пологом леса. Подрост должен быть максимально ее-

Чаияский совхоз организован три месяца назад, на вазе четырех код- ■ Хозов. У совхоза замечательные перспективы. Он имеет 56.661 гектар земли, из них 7.650 гектаров пашни, 2 .563 гектара сенокосных и 3.000 гектаров пастбищных угодий. Такое наличие земли позволит совхозу в ближайшие годы значительно увеличить поголовье скота и птицы. Если сейчас в совхозе только 84Q голов коров, то вскоре их будет более 1.500. К концу семилетки планируется производство молока на 100 гектаров сельскохозяйственных угодий довести до 243 центнеров вместо 60 сейчас. Производство мяса увеличится в 10 раз. В несколько раз возрастет производство яиц, Только на одной мушкинской ферме будет 10 тысяч годов птицы. Значительно увеличится поголовье свиней, почти в три раза возрастет поголовье овец.Эти задачи будут успешно решены, если коллектив еовхоза умедо ио- пользует богатые возможности, если каждый работник хозяйства определит свое место во всенародной борьбе за создание изобилия сельскохозяйственных продуктов в стране.Во всем этом очень велика роль сельской интеллигенции.Па днях на центральной усадьбе совхоза состоялось кустовое совещание сельской интеллигенции. И з '18 посе.тков на собрание приехали учителя, медицинские работники, заведующие клубами и библиотеками, специалисты сельского хозяйства.На совещании были вскрыты  мнр- гче недостатки н упущения в организации воспитательной работы с людьми.

Молодая доярка тои'нской фермы 
тов. Шинкарева сказала:—  Поллектив доярок у нас xopo^', ший. Все мы стремимся выполнить ' обязательства, но агитаторы и культработники на ферме —  редкие гости. С большим желанием мы бы проелу^ шали лекцию о передовом опыте. Когда зоотехник фермы тов. Ребаре или управляющий фермой тов. Пше^ ничников побеседуют е нами, после этого работать еще лучше хочется.Права тов. Шинкарева, сделав такой упрек партийной организации.Директор Чаинскрй семидетней' ШКОЛЫ тов. Гонюков ГОВОРИЛ о том, что за последнее время ослаблена лекционная пропаганда. За три цое- леднйх месяца лекторская груцна прочитала только 10 лекций, ире- крагились передачи по местному радиовещанию.Тов. Гонюков изьявил желание' работать агитаторам в коллективе механической мастерской совхоза.Агроном И. М. Каемынин положительно отозвался о работе на гвоздев- ской ферме агитатора-учитедя тов, Шушпанова. Он часто беседует р людьми, знает их нужды и запроеы. Боевым помощником администрации и партийной организации Формы яв" ляется стенная газета, редактируемая тов. Шушпановым. А вот на андреевской ферме агитаторы не работащт, стенная газета не выпускается. • Участники собрания решили широко развернуть мвссово-политичеекую работу в коллективе совхоза и призвали вею сельскую интеллигенцию района последовать их примеру.

В. НРЗЛОВ.
А. ЕГОРОВ. ,

хранен. Вопросы конструирования новых машин, технологии лесозаготовок и другие должны решаться с учетом этого p'C'HOiBHoro требования.Кафедра лесоводства Ленинградской лесотехническо'й академии разработала новые способы постепенных механизированных работ в лесах первой, второй и отчасти третьей групп. При этом рубка производится в два приема. Вначале выбираются 40— 50 нроценгов лесных запасов, затем по истечении 5— 7 лет, когда подрост приспособятся к новым условиям, выбирается остальная часть древостоя. Все работы производятся современными лесозагртовительньши механизмами. В Лисинском лесхозе получены очень хорошие результаты после таких работ. Комбинату «Томлес» следует изучить этот вопрос и в порядке опыта внедрять постепенные рубки, прежде всего, в кедровых лесах, которые после рубки, как правило, крайне плохо возоб новляются этойчже породой.Большое в<нимзнне было уделено очистке мест рубок. Для этого сейчас сконструированы подборщик сучьев и сучкосборочная пакетирующая машина. Но нельзя сидеть сложа руки и ждать, пока эти машины поступят в леспромхозы. Нужно очищать лесосеки всеми имеющимися средствами, так как ни о каких яэсрвосстанрви- тельных работах не мощет быть и речи, если лесосеки захламлены.Чтобы лес быстро восстанавливался, этих мер недостаточно. Н ужно широко практиковать посев и посадку леса и уход за ним. в  связи с этим важное значение приобрело лесюсеменное дело. Надо организовать снабжение лесных хозяйств семенами, создать сеть лесных питомников для выращивания посадочного материала, механизировать трудоемкие процессы в лесокультурном деле. В целях комплексной механизаций лесокультурных работ с 1961 года начнется вьщусв большого количества тракторных плугов, сеялок, лесопосадочных мащин, дисковых рыхлителей, культиваторов, канавокопателей и других машин.

Большой интерес у учаетвшсрв конференции вызвал рассказ об опыте лесовосстановительных работ Уд'? муртского совнархоза. Упитывая большой объем работ и недостаток средств, техники, рабочих для его вьшолнения, специалисты Удмуртии смело пошли на пересмотр издавна сложившейся технологии лес'ньи культур на цереваскорчеБан1Ных лет сосеках. Они разработали и применит ли упрощенную технологию лесных культур. Смысл ее заключается в том, что используются естественные посадочные и посевные места на лесосеках, что уменьшает норму подготовки почвы, снижает нормы высё- БЗ семян, не требует доподнений лесных культур за счет увеличения их первоначальной густоты, сокращает кратность и нормы ухода за культурами. Простейшие лесные культуры в лесах Удмуртской АССР занимают уже определенное место в системе лесокультурных мероприятий. Этот опыт следует использовать и работ- нинам лесной промышленносш нашей области.Конферанция в Ленинграде имеет большое практическое значение. Основываясь на ее рекомендациях, нужно изменить систему технического планирования лесозаготовок в нашей области, в планах и технологических процессах наряду е лесной эксплуатацией предусмотреть и работы в области лесного хозяйства и лесовосстановления. Необходимо в каждом леспромхозе разработать конкретные мероприятия по комплексному использованию лееозаготови- тедьной техники для лесозаготовок, лесовосстановительных работ, модернизировать для этих целей некоторые машины СВОИМИ силами.Не только заготавливать лес. но я восстанавливать его, бережно относиться к нему — эта задача требует большой воспитательной рабо  ̂ты среди лесозаготовителей, мобилизации их сил на более рациональное использование огромного богатства, каким является добротный сибирский лес, так необходимый для ря.звития народного хозяйства нашей стоаны.
Инженер А. БЕЛОЁ.
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кош ЗАЖ ИГАЮ ТСЯ ОГНИ...В 1912 году газота «Сибирская жизнь» писадз о купеческом Томске: «Ворота с сумерок на запоре, цепные собаки на дворе, аромат пирога с рыбой и капустой по всему дому вплоть до парадных ком:нат, духовная атмосфера, создаваемая постным маслом и ладаном...». Так когда-то было. За годы Советской власти неузнаваемо изменился Томск. Ныне это крупный цромышле-нный и культурный город.Зажигаются вечерние огни, и ты- еяч'и томичей идут в клубы, театр, кинозалы, лектории. Широки и разнообразны культурные запросы трудящихся. И свидетельство этому сама жизнь.В Томске второй год работает народный университет культуры. На семи его факультетах в этом году учится около четырех тысяч человек. Многие посещают занятия на нескольких факультетах. Среди слуг шателей —  рабочие, студенты, инженерно-технические работники, служащие. Все они проявляют глубокий интерес к знаниям, желание расширить свой политический и культурный кругозор.Хорошо отзываются о содержании занятий слушатели факультета новейших достижений науки и техники. Первое из них было посвящено теме «Человек в космосе». Научные работники тг. Зуев, Трофимов, Окун- цов, Фадин в популярной форме рассказали о новейших научных и технических достижениях в завоевании космического пространства. O' перспективах дальнейшего освоения космоса, о технических возможностях полета пелрвека на Луну и другие планеты и возвращения на Землю.Рассказы ученых сопровождались демонстрацией научно-популярных фильмов, опытами, связанными с темой занятия.Свыше двухсот слушателей присутствовало на втором занятии факультета по. теме «Атомная энергия в мирных целях». Оно проходило в научно-исследовательском институте ядерцых исследований, автоматики и эдектро'чики. Слушатели познаюоми- лись с основными достижениями Советского Союза в области мирного использования атома, с физическими и техническими основами работы ядер- ных реакторов, с з'сло'виями, которые необходимы для того, чтобы энергию, заключенную в ядрах атома, поставить на службу человека. После рассказа об ускорителях элементарных частиц, созданных учеными Томска, слушателям были показаны бетатрон и циклотрон, на которых томские физики ведут разнообразные научные исследования. Побывали участники занятия также в лаборатории экспериментальной физики политехнического института. Выступления уче^ ных сопровождались демонстрацией новых научно-технических фильмов.На занятиях факультета наглядно и ярко рассказывается об успехах советской науки, о техническом прогрессе в нашей стране, о работах томских ученых.Содержательно, интересно строит свою работу факультет музыкальной культуры - Большую помощь в его работе оказывают коллектив симфонического оркестра и солисты областной филармонии, преподаватели ■ музыкального училища.К сожалению, судя по итогам двух занятий иа других факультетах, в деятельности университета культуры имеются существенные недостатки. В частности, некоторые занятия.сплани- рованы непродуманно. Так, на очередное занятие факультета изо'брази- тельного искусства были вынесены сразу две темы: «Становление социалистического реализма в советской живописи» и «Советские живoJ писцы в годы Великой Отечественной войны». На первую, довольно ро- ширную, важную тему был отведен только час. Не удивительно, что, будучи так ограничен во временц, лектор тов. Наймупгин не смог должным образом раскрыть ее.Правильно определив особенности социалистического реализма, лектор должен был рассказать, как. этот метод утверждался в борьбе е декадент- щиной, формал'измом и другими течениями, которые на первых норах проникали в среду художников. Важно было раскрыть идейную порочность этих течений и группок, показав роль партии в борьбе с ними. Лектор лишь вскользь коснулся этого.Путь разютия советского искусства он обрисовал слишком обзорно, перечислив ряд имен и фамилий, подробно не остановившись на содержании их картин, особенностях стилей художникор. Для ряда художников были характерны творческие срывы и ошибки. Этого нельзя замалчивать, ибо в преодолении этих ошибок, в борьбе со старьгм и утверждался ме-
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тод социалистического реализма, этом было сказано очень мало.В лекции слабо была отражена связь советских художников с народом.Великим достижением советской власти явлпется то, что социалистическая культура бурно развивается и в национальных республиках. Свой вклад в сокровищницу советского искусства внесли и художники национальных республик. В лекции это не нашло отражения.Отсюда вывод: нельзя комкать и втискивать в рамки одного часа лекции, для раскрытия темы которых требуется значительно больше времени.Начиная лекцию «Русский драматический театр» на очередном занятии факультета театрального искусства и кино, заместитель главного режиссера Новосибирского ТЮЗа тов. Елисеев сразу же заявил, что он не представляет, как он сможет раскрыть столь важную и объемную тему Б течение отведенного ему времени. И, действительно, несмотря на то, что он вел свой рассказ легко, непринужденно, и многим слушате^ лям его лекция понравилась, в рей были упущены весьма важнЫ'С моменты развития русского ^театра —  нарю'дная драма, школьный и крепостной театр, зарождение русской драматургии. Лектор почти ничего не сказал о дореволюционных провинциальных русских театрах, о положении актеров, нахлдившихся зачастую в кабале далеких от искусства антрепренеров, о зависимости театрального репертуара от вкусов имущих классов, о связи театра с обществе'нным движением в России.Слабо в лекции был отражен вопрос о становлении реализма в Русском театре; лектор допустил серьезную ошибку, заявив, что реализм возник в театре иепосредствеяно из классицизма. Слушателям был назван ряд фамилий крупных русских актеров но почти ничего не было сказано об их актерском мастерстве, манере их игры. Думается, что полезно было также хотя бы упомянуть о том, что отдельные крупные актеры русского театра побывали в Томске, в их чце- gg _ _  Комиссаржевекая, Давыдов,

братья Адеяьгейм, Орлеиев и другие.Слушателей возмутила неиодгото-в- ленность и развязная манера актера Томского театра Бутреева, который должен был дополнить выступление лектора рассказом о творчестве народного артиста СССР Москвина.Большего ожидали слушатели фа  ̂культета общественно-политической жизни от организаторов занятия по теме «Трудящиеся Томска в борьбе за выполнение сешлетнего плана». Доклад заместителя председателя Томского совнархоза тов. Быкова на эту тему был интересен, но в программе занятий значилось также вы^ ступление одного из руководителей томских предприятий, участвующих в соревновании за звание коллектива коммунистического труда. Было запланировано выступле'ние доцента тов. Лещинера на тему «Что такое коммунизм». Эти выступления не состоялись, так как их авторы выехали в командировки. Но разве нельзя было попросить выступить других? Почему, например, не предоставить слово на подобном занятии передовым рабочим, рациенализато- рам, инженерам, непосредственно участвующим в борьбе за досрочное выполнение семилетки? Такие люди есть и среди слушателей факультета.На многих факультетах в последнее время сложился некоторый шаблон Б организации занятий: лекция ■ выстагвка— кинофильм. Почему бы не разнообразить методы пропаганды знаний, не практиковать я  такие ее формы, 'Как семинары, диспуты, открытые собеседования, экскурсии в 1гузеи, планетарий, на передовые предприятия, в колхозы и совхозы; встречи с  (ВИДНЫМИ учеными, деятел я м  литературы и искусства, пере- дов'иками производства; коллективные посещения выставок, спектаклей, концертов, кино'фильмов; читательские конференции? О необходимости использования этих форм говорится в недавно принятом постановлении ЦК КПСС «О работе университетов культуры». Пожелания о разнообразии за'нятий высказывают и сами слушатели университета.Университет культуры —  действенное средство идейного и эстетического воспитания трудящргхся. Заботясь о дальнейшем со(верп1енство- ваяни его работы, следует постоянно повышать качество занятий на его факультетах, полнее удовлетворять запросы и интересы м'ногочиеленных слушателей.
« Г. ПАЗДНИКОВ.

Спектакли 
и концерты 
начинаются 

на час раньше
в связи с переводом рабочих 

и служащих на семвчасовон ра
бочий день, облисполком принял 
решение с 1 декабря 1960 года 
изменить время начала спектак
лей в театрах и концертдэ во 
всех зрелищных предприятиях. 
Вечерние спектакли будут начи
наться в 10 часов, концерты ^  
в 20 часов.

Это дозволит улучшить куль
турный отдых трудящихся, наи
более рационально использовать 
ими свободное время.

У Ы : ,

Институт—
школашс  каждым годом коллектив научных работников Томского педагогического института оказывает все больше помощи преподавателям школ г. Томска и области в организации учебно- воспитательной работы. Ученые кафедры русского языка держат тесную связь с преподавателями томских школ № №  14, 9, 47, 45. помогают учителям совершенствовать методику преподавания русского язьша. Коллектив научных работников кафедры математики помо1гает в организации преподавания этого предмета учителям томской школы №  8 . Творческое содружество с учителями томских школ наладили научные работники кафедры физики.Особенно большую работу проводит в школах коллектив кафедры педагогики. В  прошлом году цретодаватель этой кафедры тов. Кувшинов совместно с учителями томской школы №  43 начал разработку ко(м- плексной научной темы: «Воспитание учащ ихся в духе коммунистического отношения к труд у». В  марте 1960 года были проведеищ педагогические чтения по вопросам коммуни'стиче- ского воспитания детей.Многое сделано коллективом кафедры педагогики по изучению методов учебно-воспитательной работы в вдколахчтцтер- натах. Сейчас здесь готовится методическое пособие для учителей таких школ. Преподавателями кафедры изучен также опыт внеклассной воспитательной работы, проводимой коллективом Новоселовской школы Колпащевского района совместно с  общественностью села.Ведут разработку мето(диче- сюих пособий для учгителей школ и многие другие научные работники института.

В. гильков.
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в цехе плашек Томского завода режущих инстру
ментов смена мастера тов. Березовского борется за 
звание коллектива коммунистического труда. Передо
вые производственники перевыполняют норму выра
ботки, учатсн и принимают участие в общественной 
работе.

На снимке: затыловщица смены тов. Березовского 
Алла Ярмухаметова. Она освоила три смежных про
фессии, норму выполняет на 150—160 процентов.Фото Ф . Хитриневяча.

Показывает Томская студия телевидения

Спектакль о бдительноетиТомская студия телевидения показала зрителям свою новую постановку «Наше гостеприимство» по пьесе Г. Мдивани.Следует сразу заметить, что, хотя пьеса написана на актуальную тему, как драматическое произведение она оставляет желать много лучшего. Но, несмотря на это, актеры и коллектив студии сумели сделать интересный телевизионный спектакль....Ночная Москва. На скамейке сидят двое. Наташе Харитоновой, дочери известного ученого-физика, объясняется в любви венгр Янош Дар- ваш. Они оба сегодня сдали зачеты в институтах, они молоды, влюблены друг в д р уга .'Артист А . Бугреев, играющий роль Яноша Дарваша, в этой сцене держится непринужденно, интонации его искренни. Поведение Яноша не вызывает подозрений не только у Наташи, но и у зрителей- Наташа приглашает своего друга в гости. Янош должен познакомиться с ее отцом.В следующей сцене Г. Мдивани допускает серьезный драмаТургичеекий
18 Д Е Н АБР Я — ВЫ БОРЫ  НАРО ДНЫ Х СУДЕЙ

У  настольной лампы с зеленым абажуром сидел человек. Костюм плотно облегал его широкие плечи. Зачесанные назад волосы открывали крутой е залысинами лоб. Взгляд был устремлен на лежавшую перед ним панку дела, но мысли его были далеко.Евграфу Демьяновичу Иванову вспомнились времена детства в селе ПеС'О'Чном Кожевниковского района, годы, проведенные в аудиториях университета, первые шаги на работе сначала адвоката, а затем —  народного судьи.Он —  народный судья. И прежде, чем суд вынесет свой приговор, он должен очень многое обдумать. Конечно, дело производством закончено. Ясен состав иреетупле- ния. Обвиняемый на предварительном следствии свою вину признал. А как сделать, чтобы разбор этого дела послужил наглядным уроком тем, кто обязан был давно заметить теневую сторону жизни подсудимого, но про-

Достойный кандидат
глядел. И Евграф Демьянович решает елущаиив дела по обвинению гражданина Дунаева в грабеже провести на выездной сессии народного суда по месту его работы.Дело Дунаева было заслушано при участии общественного обвинителя. Выражая м-нение коллек^ тива, он потре^вал применения суровых мер наказания к подсудимому. Приговор суда был встречен с одобрением. Коллектив рабочих и служащих автохозяйства решил повысить бдительность, усилить воспитательную работу среди своих членов, непримиримо относиться к недостаткам в работе.В практике работы народного судьи первотр участка народцорр суда г. Томска Е. Д. Иванова это было не первое дело, рассмотрен-
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З д е с ^  сл ущ ж ш & ^т
Зелжлш

Десятки сейсмических станций страны, оборудованных выео- 
кочувствительньшн приборами, круглосуточно следят за «дыха
нием» нищей планеты.

Земная кора далеко не везде спокойна. Она ежедневно дает 
знать о происходящих в ней тектонических процессах подзем
ными толчками большей или меньшей силы. Сейсмические стан
ции ежегодно регистрируют десятки тысяч землетрясений. Не
которые из инк разрушительны по своей силе.

Очень важно научиться предсказывать начало землетрясения, 
предвидеть тот день, когда оно произойдет, заранее предупре
дить о нем жителей н предотвратить бедствия.

Над этой проблемой трудятся ученые многих стран. Большую 
работу в этом направлении ведут также научные сотрудники 
сейсмической станции «Москва». Здесь производится регистра

ция колебаний земной 
коры, вызванных зем
летрясениями, ведется 
обработка полученных 
сейсмограмм. Научные 
работники сейсмиче
ской станции «Москва» 
цоддерщивают посточн- 
ную связь CQ всемн сей" 

Л  ' смнческимн станциями
Советского Сон>за, вы
пускают оперативный 
бюллетень, помогаю
щий изучить сейсмиче
ские районы, разраба
тывают и испытывают 
новые приборы.

На снимке: старший 
лаборант А. И. Арши
нова уточняет эпицентр 
землетрясения, которое 

I  произошло в районе 
г ф  Алеутских островов.

(ФотохроН'Ика Т А С С ).* 4

Н1эе ори участии щирввей обществ веннбсти. П’ривлечеиир обществ венноетй к рабете суда стала здесь нормой. И это правильна, ведь общественноеть большой помощник суда в перевоснитаиии людей.Как-то группа ребят порала на сканью подсудимых за воровство. Хоть возраст их был примерно одинаков, степень виновности —  различна. Владимир В ., например, оказался на скамье подсудимых, попав под дурное влияние. Установив это, суд определил ену меру наказа'ния условно, Сейчас Володя жирет честно, он хорошо работает, учится И вечерней щколе, подьзуется уважением товарищей.В 1960 году был привлечен за подделку паспорта Муждаба Бекиров. Учитывая искреннее раскаяние подсудимого, суд вынес приговор о лишении его свободы также условно. Бекирову помогли выехать к родным в Казахстан. А недавно он приедал Евграфу Демьяновичу письмо. В нем бывший подсудимый сообщает, что устроился на работу, живет хорО'ШО и собирается учиться на шофера.«Значит, —  думает Е . Д. И'ваг нов, —  еще один челорек возвращен на правильный путь».Есть у Евграфа Демьяаошча я

яичные подщефные. Это Борисова из общества глухонемых, учащийся горнопромцшлен' нога училища iNs 5 Бледных, рабочий иодшионикового завода Та- габилев. Все они в свое время совершили серьезные проступри но теперь становятся на честный трудовой путь. И судья хочет по мочь им это сделать. Одним он помог устроиться на работу, другим дал житейский совет, третьих —  попросту вызвал и сказал, что, если они не изменят свой образ жизни, то вновь окажутся на скамье подсудимых.Бояьщое внимание Евграф Демьянович уделяет рагаростра- нонию среди трудящихся юридических знаний. Б этом году он прочея 7 лекций, неоднократно рассказывал трудящимся о работе народного суда. Не забы'вает Евграф Демьянович и о повышении своего идейно-теоретачеекого уровня и дедовой квалификации. Ведь ДЛЯ того, чтобы воспитывать других, ладо много знать.Позавчера рабочие, служащие, ивженерно-технические работники завода «Сибалектромотор» г, Томска выдвинули Евграфа Демьяновича И'ванова кандидатом в народные судья городского народного суда. Хорошая кандидатура! Вет сомнения. Е. Д. Иванов оправдает доверие избирателей.
И, МЕРЕНКОВ.

просчет: автор пьесы сразу же разоблачает Цноша .1 диалоге с незнакомцем. Все становится ясным: Янош Дар'ваш не тот, за кого он себя выдает. Американский шпион под ви- до.м жениха Наташи намерен проникнуть в дом ученого. Теперь можно спокойно ждать разоблачения шпиона. А ведь 'пьесз только началась... Желая сгладить эту прямолинейность, постановщики спектакля произвели в тексте пьесы ряд куцюр. Это в значительной мере помогло, но лучше было, если бы режиссура и актеры пошли дальше, заменив в этой сцене разоблачение Яноша полупрозрачным намеком относительно характера его личности. Ведь главное разоблачение Дарваша должно произойти на квартире профессора Харитонова. Друзья Наташи —  Никита, Валя Загоруйко и венгр Гица Вереш выведут шпиона на чистую воду.Наташа в исполнении артистки Н. Юргене —  жизнерадостная, обаятельная, доверчивая девущка. В ее адыслях не,, укладьщ^ется то, что человек, который говорил ей р любви, может лгать. В сценах е Яношем Дарвашем она ведет свою роль легко и естественно. Артиетка д-онесла до зрителя светлое, радостное чувство, которым живет героиня пьесы. Созданию праздничной атмосферы в этой сцене помогают соответствующее оформление, удачно найденные детали и музыкальное сопровождение.Никиту, друга Наташи, в исполнении артиста Тулайкова хотелось бы видеть более выразительным. О чувствах Никиты, который любит Натащу, мы больше узнаем со слов Яноша Дарваша. Но здесь не столько вина актера, сколько драматурга. Характеры и в одноактных пьесах должны быть очерчены достаточно глубоко и зримо, чтобы не превращаться Б безжизненные схемы.

Разоблачает Яноша Дарваша в пьесе - студент-венгр Гида Вереш. Гиду в дом профессора Харитонова приводит Никита, которому кое-что удалось узнать об истинных намерениях Яноша Дарваша.Сцена разоблачения сыграна а ф е рами очень убедительно. Гица Верещ в исполнении актера Налобина запомнился своим горячим темпераментом. Он еле сдерживает себя, когда Валя Загоруйко (артиетка И. Кузьменко) разговаривает с Яношем. II в кульминационный момент Гица, не раздумывая, дает по физиономии американско'му шпиону, говоря: «Эго для вас он «грата», а для меня совсем не «грата!».Голь профессора Харитонова, отца Натащи, исполняет народный артист Удмуртской АССГ М. А. Исаев. К сожалению, бедность драматургического материала не позволила актеру в полной мере проявить свое дарование.Хорошо в спектакле «Наше госте- прииметЕО» смотрелись декорации, особенно во второй картине (оформление художника Плецова). ■ 'Слаженно работали и спрашалцев со своими обязанностями операторы .Аникин, Новик и звукорежиссер Даш- ковский.В студии слаба осветительная группа. Освещение сцен не всегда продумано. Нельзя, например, допускать, чтобы тень от актера падала на декорацию, изображающую перспективу города. Это сразу же нарушает впечатление, подчеркивая искусственность заднего плана.Постановка «Наше гостеприимстт во» —  первая крупная самостоятельная работа молодого режиссера телестудии Ю. Гзтрцской. Можно сказа'гь, НТО с поставленными задачами режиссер справился.
Вал. ИВАНОВ.

„П О Л И К У Ш К А “

Верные сыны народа

‘  I

На промышленных иредарияти- ях, в учреждениях, учебных заве- деанях Томска прохлдяг собрания трудящихся по выдвижению кандидатов Б народные судьи городского народного суда.Состоялось собрание яа хлебозаводе М  1, Лаборантка хлебозавода тов. Писаренко предлож-ила выдвинуть кандидатом в народные судьи Виктора Ивановича Мальги^ на. Она рассказала о трудо'вой деятельности кандидата.Предложение тов. Писаренко поддержали кочегар тов. Вицков- ский и директор хлебозавода тов. 
ЛиеоБОЙ. Все выступающие отмечали, что тов. Ма.1ьгин —  опытный юрист, ведет большую работу по пропаганде срветскрто законодательства, систематически отчитывается о работе суда перед избирателями.Собравшиеся единогласно решили выдвинуть тов. Мальгина Виктора Ивановича кандидатом в ва-

родные судьи городского вародяо- Г0 суда.Состоялось также собрание по выдвижению кандидата в народные судьи на Томском мелькомбинате. Выступивший на собрании тов. Антонов предложил выдвинуть кандидатом в народные судьи Бориса Андреевича Ильина. Га- ботнипа тов. Волокитина, вачаль- ник цеха тов. Кондрашов, заместитель директора завода тов- Смоко- тин поддержали это предложение. Они соебщили собравшимся, что 
ТЮБ. Ильин в годы Отечественной войны отважно защищал нашу Годину от врагов, работает в органах юстиции более 10 лет. Являясь народным судьей одного из участков народного суда г. Томска, он оиравдал'доверие избирателей.Собрание приняло решение вы- .гвииуть тов. Ильина Бориса Андреевича кандидатом в народные судьи городского народного суда.

Н. КОЛМАКОВА.

«Прочел я «Поликушку» и удивился .силе этого крупного таланта... Есть страницы поистине удивительные! Даже до холода в спинной кости пробирает... Мастер, мастер!»,—  писал Тургенев Фету о замечательной повести Л. Н. Толстого.В центре повести —  образ Поли- кея Ильича, дворового, коновала. Он умен и д о Ь , как будто доволен жизнью. Ню у него, по выражению Д. Н. Толстого, «душевного покоя нет». Дело в 'том, что Поликей прослыл среди крестьян за человека во- poBaTioro, не внушающего доверия. Ганьще этому были основания —  он дейс?Бите^1ьно не мог равнодушно пройди мимо того, что плох!0 лежит. Но с тех пор, как с ним побеседова- ,та «добрзя» барыня, Цоликущка исправился. У Толстрго Поликущка —  «совестливый» ходоп. Потеря денег, которые поручила ему привезти из города барыня, привела его к гибели. Он не мог бы оправдаться в глазах помещицы. А для хюлопа это трагедия.Образ Полик'ушки является центральным и в инсценировке повести Л. Н. Толетого, показанной Томской студией телевидения (автор инсце- цировки В. Ватолин, режиссер С. Сапожникова, художник В. Плецов, операторы В. Осипов, Г. Ханжин, А. Найман, кинооператор 0 . Мак- симар). Последний раз повесть «Поликущка» иноцецировалась в 1919 году. Поэтому заслуживает одобрения инициатива студии, внорь обратившейся к этому произведению.Голь Ноликея исполняет заслуженный артист Геф еГ Гатемский. Б его исполнении Поликей Ильич —  это добрый и искренний чело-век. С какой гордостью он сообщает жене, что барыня поручила ему привезти из города целых «три полтысячн рублев»! Цоликей— Гатомекий словно преобразился. Как же! Ему, Поликею, доверяют. С радостной готовностью, немного наивной важностью он принимает от дворни многочисленные заказы на покупки: «Сделаю! Почему не сделать!?». С чувством собственногв

достоинства держится он и на постоя- Л1ОМ дворе. Его даже обижает недоверие к тому, что именно ему поручили привезти деньги.И тем сильнее его потрясение, когда он обнаруживает потерю денег. Эти сцены надолго запоминаются зрителям. Поликей— Гатомекий потерял не только деньги. Он навсегда лишился возможности вернуть до'ве- рие людей. Отсюда —  его ужас перед сверщившимся, pro решение покончить с собой. Он-то ведь знает, ему не поверят, отныне жизнь его превращается в сплошную м уку... Где-то пиликает гармошка, веселы жена и дети Ноликея. Но до него это уже не доходит: глаза его полны муки. Перед нами —  глубоко несчастный человек.Успех спектакля —  эта прежде всего успех исполнителя главной роли. Но, кроме заслуженного артиста ГОф(]Г Гатомского, в инсценир0(вке удачно выступили и другие исполнители, артисты областного драматического театра. Запомнились зрителю артист Зюзин (в роли племянника Дутлова— Ильи), артистка Мрыхина (в роли соседки), артистка Одоевская (в роли барыни), артист Александров (в роли Гезуна) и другие.Артист Муковозо(в исполнил роль одного из деревенских богатеев старика Дутлова. Это грубый, прижимистый и лицемерный человек. &н хочет показать ц заботу о своем племяннике, и в то же время беспомювд- но разводит руками в ответ на предложение выкупить его: «Денег нет!». С какой жадностью схватил он деньги, от которых отказалась барыня я из-за которых погиб Поликушка!В спектакле хорошо проявились возможности телевидения. Монтаж HOMior слить воедино множество эпи-. эодов. Удачно использованы натурные кинокадры.Инсценировка «Поликушки» ---  удача коллектива артистов и постановщиков. Она тем более приятна, что спектак.чь посвящен памятной ■ дате — пятидесятилетию сю дня смерти великого писателя.
В. ОМЕЛЬЧЕНКО.
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М ЕЖ Д УН АРО Д Н АЯ  ЖИЗНЬ
СЕССИИ ГЕНЕРАЛЬНОЙ 

АССАМБЛЕИ ООНН Ь Ю -Й О Р К , 29 ноября. (Т А С С ). Н а  дневном заседании Генеральной Ассамблеи О О Н  28 ноября продолжалось обсуждение Декларации о предоставлении независимости колониальным странам и народам, внесенной в повестку дня по предложению Советского Сою за.Первым на заседании выступил делегат Португалии, который раздраженно реагировал на советское предложение о немедленном предоставлении независимости в-сем колониальным странам. Португальский представитель заявил, что его делегация предпочитает, чтобы Ассамблея занималась «высокими принципами и идеалами», а не конкретными проблемами ликвидации колониализма. Он бесцеремонно заявил, что португальское правительство, которое, как известно, " безжалостно подавляет национально-освободительное движение в колониях, «гордится работой, проделанной на заморских территориях».Делегат Камбоджи от имени 25 стран вносит проект резолюции по обсуждаемому вопросу, в которой предлагается немедленно предпринять шаги по передаче власти на подопечных и несамоуправляющ1ИХ- ся территориях народам этих стран. Проект резолюции не содержит конкретных сроков предоставления полной независимости колониальным странам.Представитель Ирана, в весьма абстрактной форме говоривший о колониальной системе, в то же^вре- мя расхваливал «политический гений» Англии и Франции в их колониальной политике.Выступивший затем представитель Чехословакии Иржи Посек заявил:Вопрос, который сейчас обсуждается в Ассамблее, имеет исключительно важное международное значение.■ Немедленное 1решение его послужило бы Ж1ИЭН0 ННЫМ интересам не только порабощенных народов, но и -всего миролюбивого человечества. Колониальный режим, сказал он, по-прежнему держит в рабстве и безжалостно эксплуатирует десятки миллионов людей.Чехословацкий делегат вьюмеял доводы, выдвигаемые колониальными державами для оправдании сохранения своего господства ' в А ф рике, Азии и других частях мира. Распад колониальной системы,, сказал он, сопровсикдаетсл вооруженными интервенциями, открытой агрессией. Мы не можем закрывать ,глаза на то, что -колониальные державы пользуются всеми средствами, чтобы помешать зав-исимым. страмам добиться своей независимости. Они применяют напалм и бомбы, пркуводят тактику натравливания одних племен на другие.Представ.итель Чехословакии обратил внимание Ассамблеи на деятельность правящ их кругов Западной Германии. Про^никая в страны Азии и Африки, заяв1ил Н осек, они пытаются вернуть себе потерянные позиции прежней германской империи.Поддержав Декларацию , внесенную Советским Сою зом , представитель Чехословакии сказал, что долг Организации Объединенных 
Н ац и й  —  призвать колониальные державы немедленно предоставить свободу и независимость своим колониям. Если же они попытаются задержать процесс освобождения колониальных народов, тогда все свободолюбивое человечество должно оказать, этим народам моральную и экономическую помощь.В  заключение делегат Чехословакии дал отпор английскому представителю Ормсби-Гору, который на утреннем заседании выступил с нападками на социалистические страны. Ц ель таких вьшадов, ска

зал Н о сек ,— отвлечь внимание А с самблеи от обсуждаемого вопроса и подменить серьезные прения оскорблениями, выдержанными в духе холодной войны.' Представители колониальных стран поступают так из-за ненависти к социали- стическим странам, но -нет силы которая могла бы помешать процветанию этих государств. Империалисты должны это понять.Последним на дневном заседании Генеральной Ассамблеи выступил делегат Цейлона А . Б . Перера. Принятие Декларации о предоставлении независимости колониальным странам, сказал он, явится поворотным пунктом в истории человечества. Мы все должны быть признательны Советскому Сою зу и Председателю Совета Министров Хр ущ еву, заявил Перера, за усилия. приложенные, чтобы поставить вопрос о ликв-идации колониализма в повестку дня О О Н , и за неустанную борьбу за разрешение/ этой проблемы.Представитель Цейлона заявил, что его делегация глубоко обеспокоена выступлением английского представителя, увидевшего в советской Декларации о предоставлении независимости колониальным -народам стремление развязать «холодную войну».М ы , сказал П ерера, занимаемся вопротом о ликвидации колониализма и необходимо, чтобы все делегации внимательно изучили эту Декларацию.
Перера разоблач|ИЛ попытки ко

лонизаторов продлить свое господ
ство в колониях под предлогом за
щиты их от коммунизма, подготов 
ки населения к самоуправлению 
создания необходимых кадров 
И т. п.От имени авторов резолюции 25 стран делегат Цейлона заявил, что они будут приветствовать любые поправки к их резолюции, которые бы ускорили конец колониализма.Н а этом дневное заседание Генеральной Ассамблеи О О Н  зако.нчи- лось.Н Ь Ю -Й О Р К , 29 ноября. Корреспонденты Т А С С  В . Богачев -и В . Озеров передают; Генеральная Ассамблея продолжает обсуждение Декларации о предоставлении независимости колониальным странам и народам.Сегодняшнее утреннее пленарное заседание начал-ось ■ выступлением представителя Аргентины Амадео. Прения по колониальному вопросу, заяв-ил он, не случайны. Они являются отражением реального положения. О дн ако’дальше этих декларативных заявлений делегат А р гентины -не пош ел. Он неуклюже заЩ|Щцал колониальные державы и даже восхвалял британский и французский «вклад» в «прогресс» порабощенных народов. Выгораживая колонизаторов, Амадео возраж ал против установления каких- либо сроков ликвидации позорной системы колониализма.

установлением мира и дружбы между народами. Подлинная дружба может быть достигнута лишь тогда, когда все люди свободны и пользуются рзвньши правами. В этом состоит благородная задача, к которой приступила Ассамблея на текущей сессии.

Мир—величайшее 
требование человечества

. Л О Н Д О Н , 29 ноября. (Т А С С ). 'Группа лейбористов — членов пар- ла.мента внесла сегодня в палате общин резолюцию» требующую вывода американских войск из А н глии и ликв-идации военных баз С Ш А  на английской земле.Авторы резолюции выступают против создания в Шотландии базы для американских подводных лодок, оснащенных ракетами «По- ларнс», заявляя, что это способст

вует гонке ядерньк вооружении и обострению международной напряженности.Человечество, говорится в -резолюции, нуждается в мирной политике, которая «приведет к разоружению И'положит конец страху, нищете, голоду и болезням на всей земле».Среди подписавших резолюцию — Э . Хь ю з, С . Суинглер, Ф . Олла- ун, Д ж . Рэнкин и Д ж . Батлер.

Предста®итель Ганы с удовлетворением отметил, что человечество подошло к такому моменту истории, когда уж е говорят о полной ликвидации колониальной системы. Изложив исгюрию борьбы против иностранного господства, Квейн- сон-Секки подчеркнул, что эта борьба продолжается повсюду, и над Африкой встает светлая заря будущего. Гана считает, сказал он, что достижение независимости не должно оговариваться какими-либо условиями. Мы выступаем против колониальных держав, которые уговаривают национальных лидеров -HoflOHCbmaTb договоры, разрешающие создание военных баз на их территориях и предусматршзающие экономические обязательства. Мы предупреждаем национальных политических лидеров о новом колониализме, который может быть более разрушительным и убийственным, чем традиционный колониализм, о -котором мы все знаем.Впервые в истории О О Н , заявил выступивший в конце утреннего заседания представитель Саудовской Аравии Ш укейри, вопрос о колониализме вынесен на трибуну этой Организации. Если разоружение как удачно сказал премьер Х р у щ ев, является вопросам вопросов продолжал он, то колониализм является злом всех зол, которые мы должны искоренить и уничтожить.Напомнив об огромных изменениях, происшедших в мире за последние гады, Ш укейри заявил: на днях, когда Генеральная А ссам блея обсуждала вопрос о Конго, я своими собственными глазами видел, как ГтН Ормсби-Гор, государственный министр по иностранным дела.л! Соединенного королевства, в этом здании буквально стоял на коленях перед делегациями Ганы и Нигерии, умоляя их не настаивать на своих предложениях. К счастью -или несчастью, фотографы О О Н  не зафиксировали эту историческую позу. Так сейчас изменилась тенденция в событиях.Однако битва за свободу, продолж ал Ш укейри, еще не закончилась. Мы еще ДОЛЖ1НЫ до конца выполнить эту задачу. Он напомнил, что еще многие народы во многих странах находятся в цепях колонизаторов.Делегат Саудовской Аравии разоблачил утверждения представителей колониальных держав и их подголосков о ■ «цивилизаторской» миссии стран Запада по отношению к черной расе.Н а примерах Ганы, О А Р , Китайской Народной Республики, Индии и других стран, ранее находившихся в колониальной или экономической зависимости от западных дерлгав, Ш укейри показал, что эти народы, освободившиеся от путстроят собственными руками.Давайте ликвидируем ли'зм во всех его формах, заключение Ш укейри.
1 'Ничтожим империализм его проявлениях. Давайте

Договор об условиях торгового судоходства на реках Польши, ГДР и СССРВ А Р Ш А В А , >29 ноября. (Т А С С ). Как передает польское агентство печати, с 15 по 28 ноября в Варш аве проходили переговоры между правительственными делегациями П Н Р , Г Д Р  и С С С Р  по вопросу заключения договора об условиях торгового судоходства на реках этих государств.После окончания переговоров, которые проходили в атмосфере полного взаимопонимания и дружбы, был подписан договор. Делегации выразили убеждение, что заключение договора будет способствовать дальнейшему развитию судоходства дружественных государств и углублению сотрудничества, опирающегося на взаимопомощь.Заключение этого договора означает открытие постоянного торгового судоходства на линии из Калининграда через В|исленский залив, Ногат, нижнее течение Вислы, Быдгощский канал, реку Нотец, Одру —  в речные порты Г Д Р , расположенные в районе Берлина, и далее.Договор определяет, в частности, условия транзитных перевозок товаров этим путем на линии С С С Р — Г Д Р  и устанавливает условия перевозок грузов между Польшей и С С С Р  (подобный договор с Г Д Р  ун{е подписан).Важны.м эле.ментом заключенного договора является обеспечение всем трем государствам равных доходов от перевозок.

Бандиты Мобуту пытаются арестовать премьер-министра КонгоБ Е Л Г Р А Д , 29 ноября. (Т А С С ). Командование войсками О О Н  в Конго сообщило, что ночью 27 ноября премьер-министр Лумумба в сопровождении двух лиц выехал из своей резиденции «в неизвестном направлении». По словам корреспондента агентства Т А Н Ю Г . Л у мумба «промчался на автомашине мимо заспанных мобутовских солдат, которые вот уж е несколько недель блокируют резиденцию -премь- ер-м.инистра».Л О Н Д О Н , 29 ноября. (Т А С С ). Как передает леопольдвильский корреспондент агентства Рейтер, Мобуту отдал приказ захватить премьер-министра Лум ум бу, которому удалось ночью 27 ноября выехать на автомашине в главный город восточной провинции Стэнливиль. Стэнливиль, где власть удерживает в своих руках закоиное правительство, находится примерно в 1.200 км от столицы Республики Конго.Командование войсками О О Н  отклонило просьбу Лумумбы предоставить ему охрану для поездки в Стэнливиль.По словам корреспондента агентства Рейтер, на всех дорогах -из Леопольдвиля в Стэнлив1иль выставлены армейские заставы. Мобу- товские молодчики обыскивали вчера каждый до-м близ резиденции Лумумбы. В  аэропорту Леопольдви

ля они осматривают все вылетающие самолеты.Как видно из сообщений иностранных информационных агентств, ставленники колонизаторов опасаются, что в случае прибытия Л у мумбы в Стэнливиль восточная про- в-инция превратится в центр сопротивления их подрывным действиям против законного правительства республики.В  Стэнливиле находится в настоящее время заместитель премьер-министра Антуан Гизенга. Как заявил мобутовский комиссар информации Болела, одновре.менно с отъездом Лумумбы «исчез из своей резиденции» в Леопольдвиле министр обороны в правительстве Лумумбы Морис Мполо.П А Р И Ж , 29 ноября. (Т А С С ). По сообщению агентства Франс Пресс, отъезд Лумумбы в Стэнливилщ вызвал «нервозность» в -рядах мятежников Мобуту.Б Е Л Г Р А Д , 29 ноября. (Т А С С ). Как передает из Конго корреспондент агентства Т А Н Ю Г , командующий конголезской армией генерал Лундула взял в свои руки командование стэнливильским гарнизоном. В  Стэнливиле приняты все не- сбходимые меры, чтобы отбить любое нападение мобутовцев.

У кодпашввских
спортсменовв  городе Кол'пашево проведены лыжные соревнования спортсменов общества «Спартак». В  «итересной и упорной борьбе на лыж>не m jt k - ская команда аэропорта завоевала первое место, на второе — вышел коллектив фргзкультуры колпашев- торга. Среди женских команд первенствовали лыж.ницы лесозавода №  14. В  личном первенстве победил представитель учителей Н . Колмаков; Он прошел пяти-ки- лометровую дистанцию за 20 минут 25 секунд. На трехкилометровой дистанции сильнейшей оказалась Думчева (лесозавод №  1 4 ).Команды-победительницы награждены дипло-.мами.В этот же день на катке городского стадиона состоялась товарищеская встреча по хоккею с мячом междз' командами аэропорта и сборной «Спартака». Победу одержали спаргановцы со счетом 5:3. В спортивных залах города проходили соревнования по баскетболу, посвященные Дню Советской Конституции.Продолжается также розыгрыш командного чеимпионата города по шахматам. После пяти туров впереди —  шахматисты геофизической' экспедиции, на втором месте — коллектив Колпашевского аэропорта.В  воскресенье городской совет общества «Спартак» закончил семинар по подготовке инструкторов- обществеиников по лыжному и конькобежному спорту. Подготовлено 30 человек, которые будут вести работу в коллективах физкультуры предприятий и учреждений. н. мишАков.

Зам. редактораА . Н . Н О В О С Е Л О В .

Командование войснами ООН 
в Конго осуществляет планы 

империалистичесних иругов

Сегодня, заявил глава делегации Ганы Квейнсон-Секки, день спасе-1 эксплуататоров, успешно ния миллионов людей, проживаю- свою национальную жизнь щих в колониях и зависимых странах. Впервые всемирная организа- 'ция высказьшается по поводу судьбы этих людей. Ассамблея за̂  нимается одной из наиболее важны х проблем —■ проблемой полного уничтожения колониального режим а. С  давних пор проблема колониализма тяготела над человечеством, и нельзя ем>у найти морального оправдания.М ы  собрались, продолжал делегат Ганы, в торжественный час, чтобы найти пути у-страяения несправедливости, и поэтому не следует -заниматься пустыми философскими упражнениями. М ы , сказал он, имеем дело с  проблемой, угрожающей делу мира. 'Уничтожение колониального режима связано с

колониа- заявил в Давайте во всех освободим все -народы во всех странах.Н а этом утреннее пленарное заседание Генеральной Ассамблеи закончилось.
Прекратить 

кровопролитие 
в Алжире

ВСТРЕЧИ НЕМЕЦКИХ 
ПАТРИОТОВБ Е Р Л И Н , 29 ноября. (Т А С С ). В  различных городах Г Д Р  проходят встречи немцев из обеих частей Германии, стремящихся к миру и взаимопониманию. Н а днях в круп- но.м промышленном центре Г Д Р  Галле состоялась беседа членов правления профсоюза горняков Г Д Р  с представителями западногерманских горняков. Гости из Ф Р Г , участвовавшие в дружеской дискуссии, высказались за активизацию борьбы против боннского чрезвычайного законодательства и наступлевия на социальные права западногерманского населения.К ак передает агентство А Д Н , около 40 рабочих судостроительных и .машиностроительных предприятий Гамбурга приняли, участие во встрече с судостроителями Г Д Р , состоявшейся в Висмаре. Они jje-

шительно осудили капитуляцию правого руководства социал-демократической партии Германии перед боннской политикой атомного вооружения.Н а встрече была принята резолюция, в частности, призывающая западногерманских рабочих отказываться от участия в военном производстве.Сегодня газета «Трибюне» публикует заявление, принятое на об- цщгерманском заседании по вопросам социальной безопасности в Западной Германии и Западном Берлине, которое состоялось в Веймаре. 'Участники заседания высказываются за прекращение атомного вооружения Западной Германии, за осуществление предложений Г Д Р  о разоружении.

П А Р И Ж . 29 ноября. (Т А С С ). В А лж ’и-ре идут сильные бои между отрядами Алжирской национально- освободительной армии -и французскими войсками. По сообщениям парижской печати, ожесточенные бои были на востоке А лж и ра, где подразделения Алжирской национально-освободительной армии атаковали десятки французских военных постов, находящихся на так называемой «линии М ориса», которая представляет собой систему укреплений на алжирско-тунисской границе. В  сводке французского командования указывается, что французские войска понесли «некоторые» потери.П А Р И Ж , 29 ноября. (Т А С С ). Во Франции все настойчивее звучит требование о прекращении затянувшейся войны, которая приносит неисчислимые бедствия алжирюко- му и французскому народам. По сообщениям печати, генеральный совет департамента Пюи-де-Дом принял резолюцию, в которой «решительно требует незамедлительного установления контактов с  теми, против кого воюют, чтобы добиться прекрящения огня».Газета «Ю маните» подчеркивает сегодня в передовой статье, что кроБОпрюлитие в А лж ире может быть прекращено только путем переговоров с временным правительством А лж 1ирской республики. «Вместо того, чтобы, наконец, пойти на это, —  пишет газета, —  де Голль готовит референдум. И главная цель референдума — организация управления Алжиром — попирает сам принцип самоопределения. Это путь, который удаляет-от mih- ра».«Сам ая прочная надежда на мир, — указывает газета, —  заключается в действиях народных масс, чтобы добиться переговоров».

К А И Р , 29 ноября. (Т А С С ). Общественное мнение О А Р  все больше убеждается в то.м, что причиной конголезского кризиса является неоколониалистская политика С Ш А  и их союзников по Н А Т О , использующих Организацию Объединенных Наций в качестве орудия осуществления своих империалистических планов.Во время своего недавнего официального визита в Судан президент О А Р  Насер вызывал к себе для доклада командующего контингентами войск О А Р , входящих в состав вооруженных сил О О Н  в Конго. Премьер-министр Судана Ибрагим Аббуд получил личный доклад от командующего суданским контингентом войск О О Н  в Конго, также вызванного в Х а р тум.Эти доклады укрепили как в общественных, так и в официальных кругах О А Р  убеждение в наличии инопирированного западными державами заговора, цель которого — устранить законное правительство Патриса Лумумбы и заменить его продажны.ми ставленниками империалистических держав.Анализируя складывающееся в Конго положение, агентство М Е Н  заявляет, что «конголезская проблема находится в настоящее время в самой критической стадии. Все приходят к единому выводу, что командование войсками О О Н  с момента своего прибытия в Конго осуществляет планы западных империалистических кругов.Стало совершенно ' ясно, что С Ш А  и западноевропейские и^ше- риалистические государства, согласовавшие меж ду собой свои планы, продолжают попытки путем заговоров сбросить законное правительство Лумумбы и найти вместо него

такого ставленн|ика, который правил бы в угоду им.Они стараются укрепить положение Мобуту и его контроль над армией, расходуя на это большие сум мы денег и поставляя ему бельгийских советников».Большое число бельгийцев, покинувших ранее Конго, говорится далее в заявлении, возвращается обратно. В  каждой провинции водворяются бельгийские советники и представители Мобуту. Независимое Конго превращается в государство под контролем западного империализма; Касавубу, Мобуту и Чомбе?усдужлйвб Трудятся в интересах» империалистических держав, а ко)цакдование О О Н  помогает им укрепить свое положение.Империалистические государства через своего агента Мобуту, отмечается в заявлении агентства М Е Н , лишили парламент возможности проводить заседания, так как большинство в парламенте поддерживает правительство Лумумбы. Империалистические агенты стараются подкупить членов парламента с целью настроить их против Лум ум бы. Командование войсками О О Н  на.меревается разрешить созыв парламента только тогда, когда оно убедится в том, что большинство в парламенте будет выступать против правительства Лумумбы.«Короче говоря, —  заявляет агентство М Е Н , —  за четыре месяца, -истекших после вмешательства О О Н , Республика Конго утратила свою независимость. Организация Объединенных Наций потеряла свой престиж, и ее начинают рассматривать, как орудие осуществления империалистической политики». Ответственность за эго, подчеркивает агентство, несет прежде всего генеральный секретарь О О Н  Хаммарш ельд.

Томский областной драматический 
театр вмени В. П. Чкалова 1 декабря —  «Иркутская исто

рия».Начало спектакля в 7 часов вечера.
Кинотеатр имени М. Горького1 декабря —  новый художественный фильм «Ловцы губок». Сеансы : 9-20, 10-55, 12-30, 2-05,3-40, 5-15. «Пиковая дама». Сеансы: 6-50, 8-45, 10-35.

Зал кинохроники 1 декабря — новые художественные фильмы' «Пиковая дама». Сеансы; 9-30, 11-20. 1 -1 0 ,'3 , 4-50. 
«Ловцы губок». Сеансы: 7, 8-30, 
10.

Кинотеатр имени И. Черных1 декабря. Большой зал — 
«ЛййЦы губок». Сеансы: 10, 11-30, 1, 2-30, 4, 5-30, 7, 8-30, 10. Малый зал —  «Пиковая дама». Сеансы: 9-20, 11-15, 1-10, 3-05, 5 , 6-55,8-50, 10-45.

Клуб имени Сталина 
1 декабря —  «Ловцы губок». Сеансы: 4-30, 6-20, 8-10.

Четверг, 1 декабря19.00. «Важнейш ая задача семилетки». (Выступление секретаря Томского горкома К П С С  А . И . Бортникова об усилении темпов строительства в Томске). 19.10. Спортивная хроника. 19.30. Венгерский художественный фильм « С  субботы до понедельника». 20.40. «Последние известия». 20.50. «Новое на телевизионном экране».Томскому политехническо.му институту требуются: инженеры, радиотехники, электротехники, химики, фотограф, машинистка, токари, слесари, грузчики, механик в прачечную, инженер-техник для работы прорабом, шофер, столяр, гардеробщицы, уборщицы, грузчики {последние обеспечиваются общежитием).Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина, 30, отдел кадров, с 3-х часов дня.Томскому управлению «Росглав- втормета» требуется кассир-маши
нистка.Обращаться: г. То.мск, улица Яковлева, 18. 2 — 2

J 5  Гаити введено военное 
положениеГ А В А Н А , 29 ноября. (Т А С С ). Ссылаясь на сообщения радио Порт-о-Пренса (Гаити), корреспондент агентства Прюнса Латина передает из Сан-Хуана (Пуэрто-Рико), что в связи с усилением антиправительственных выступлений президент Гаити Дювалье ввел в стране военное положение. Правительство занрепило забастовки и демонстрации трудящихся, распустило все молодежные организации, ввело цензуру, бросает в тюрьму членов оппозиционной национальной партии. Н а месяц раньше официально объявленного срока прекращены занятия в высших учебных заведениях. Ранее были закрыты юридический факультет университета и четыре других высших учебных заведения.

Однако, несмотря на эти меры, в стране продолжаются демонстрации студентов и рабочих, требующих освобождения из тюрем руководителей студенческих и рабочих организаций. М ежду демонстрантами и полицией, применяющей оружие, происходят ожесточенные столкновения. Среди демонстрантов имеются убитые и раненые.Репрессивные меры Дювалье вызывают недовольство даже среди высших кругов католической церкви и вооруженных сил. Осмелившийся высказать свое недовольство репрессивной политикой правительства архиепископ Ф рансуа Пуатье выслан из страны, а выступившие с протестом пять высших офицеров —  уволены из армии.

Томская пассажирская автотранспортная контора доводит до сведешчя жителей г. Томска, что с 1 декабря 1960 года 
вводится единый билет стоимостью 60 копеек на всех городских 
маршрутах, кроме маршрутов: №  5 — площадь имени В . И . Л е нина —  Басандайка и №  9 —  площадь имени В . И . Ленина—■ кирпичный завод №  2 —  поселок Новый. Взимание платы за проезд по этим маршрутам будет производиться согласно «П равилам применения единых тарифов за проезд в автобусах и за пользование легковыми и грузовыми таксомоторами», как на пригородных маршрутах.С  1 декабря 1960 года вводятся месячные билеты для проезда 
в автобусах городских маршрутов для отдельных граждан —  стоимостью 45 рублей, для организаций —  70 рублей.

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО ПРОКАТУ 
КИНОФИЛЬМОВБьшускает на экраны новые хроникально-документальные и научно-популярные фильмы;

«СЕМЬ д н е й  н а  МАДАГАСКАРЕ».О  природе и жизни населения Мадагаскара.
«ГОРОД у МОРЯ».О  молодом городе Волгодонске.

«ГОЛУБЫЕ ПЕСЦЫ ПЕТИ СИНЯЕВА».

К событиям в ВенесуэлеН Ь Ю -Й О Р К , 30 ноября. (Т А С С ). Как сообщают корреспонденты американских информационных агентств из Каракаса (Венесуэла), подразделения венесуэльской национальной гвардни захватили вчера типографию органа Коммунистической партии Венесуэлы газеты «Трибуна популар» под предлогом, будто газета проводила «подрывную деятельность».Несмотря на жесточайшие репрессивные меры, предпринятые венесуэльскими властями против демонстрантов —  недовольных политикой правительства студентов.

— антиправительственные выступления в Каракасе продолжались 29 ноября. По неполным данным, за истекшие 5 дней в результате столкновения полиции со студентами убито 6 человек и ранено около 200 человек. В район нефтяных месторождений после поступивших сообщений о «беспорядках» были направлены подразделения национальной гвардии. Представители высшего военного командования совещались с президентом Бетанкуром. Последний обратился к армии с призывом «расстроить план восстания».

Требуются: инженеры-конструк
торы, опытные радиомонтажники, 
слесари-сборщики радиоаппарату
ры.Обращаться: г. То.мск, улица Чуйская, 21, телефон 59-61, отдел кадров. 3 — 1Гр-н Ц уканов А лексан др Николаевич, прож иваю щ ий в г. Том ске, улиц а Т атарская. 8. кв. 1, возбуждает дело о расторж ении брака с  гр-кой Ц укановой Галиной Григорьевной, прож иваю щ ей в г. Том ске, улица Д зерж ин ского, 45.Дело подлеж ит рассм отрению  в народном суде 1-го у ч аст к а г. Том ска.

Гр-н А лф им ов Борис И ванович, прож иваю щ ий в г. Том ске, улица М ельничная, 2-а, возбуж дает дело о расторж ении брака с  гр-кой А л ф и м овой Валентиной Владимировной, прож иваю щ ей в г. Том ске, улица М алая Подгорная, 14. кв. 1.Дело подлеж ит рассм отрению  в народном Суде 7-го уч астка г. Т ом ска.Гр-ка Н иконова М ария И осиф овна, прож и ваю щ ая в г. Том ске, улица Яковлева, 54. кв. 1, возбуждает дело о расторж ении брака с  гр-ном Н иконовым А ф ан аси ем  А брам овичем , прож иваю щ им  в г. Том ске, улица М алая П одгорная, 9, кв. 1.Дело подлежит рассмотрению  в народном суде 7-го участка г. Томска .
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